
Tra fondi PNRR e altri 
contributi, più di 9 milioni 

di finanziamenti al Comune
di San Giovanni Lupatoto

di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

Sono oltre 15 i milioni di euro attualmente
impegnati in opere pubbliche nel Comune di
San Giovanni Lupatoto, più del 60% delle quali
finanziate dal PNRR (Piano Nazionale di Ripre-
sa e Resilienza). Il bilancio dei lavori è stato pre-
sentato dal sindaco di San Giovanni Lupatoto
Attilio Gastaldello. 
Il primo cittadino ha prima di tutto puntualizza-
to la situazione delle piscine comunali di viale
Olimpia. Il progetto di ristrutturazione generale
dell’impianto, con il conseguente miglioramen-
to sismico ed efficientamento energetico, ha un
costo totale di 7 milioni di euro, di cui 3.083.000
coperti dai fondi PNRR e altri 1.482.000 prove-
nienti dal decreto ministeriale per i finanziamen-
ti indirizzati all’incremento dell’efficienza ener-
getica. La gara di appalto integrato è già stata
espletata e ora gli uffici comunali stanno proce-
dendo alle verifiche tecnico-amministrative con
l’obiettivo di stipulare il contratto entro la fine
del mese di luglio.
In questo caso sarà l’appaltatore a predisporre il
progetto esecutivo per iniziare il cantiere dopo la
validazione dell’elaborato progettuale. La data
per la consegna dei lavori rimane fissata al 30
marzo 2026. Più imminente la consegna del can-
tiere per il palazzetto dello sport, per il quale è
già possibile procedere alla sottoscrizione del
contratto. Il progetto di demolizione e ricostru-
zione del fabbricato prevede l’adeguamento
sismico e l’efficientamento energetico per un
costo complessivo di 2.950.000 euro, di cui
1.716.000 coperti dal PNRR e 435.000 per l’in-
cremento dell’efficienza energetica. «Al posto
dell’attuale complesso  – ha precisato il sindaco
Attilio Gastaldello –  che vede piscine e palaz-
zetto in un’unica sede, sorgeranno due strutture
separate e quindi abbiamo volutamente fatto due

procedure di gara distinte. Il palazzetto è più
semplice da realizzare e la gara è stata fatta sulla
base di un progetto definitivo, quindi i lavori
partiranno e saranno conclusi prima di quelli per
le piscine. La struttura sarà fruibile da parte della
cittadinanza e in contemporanea nell’altro can-
tiere proseguirà la realizzazione del centro nata-
torio». Altri interventi riguardano la sicurezza
stradale. Sono già in corso i lavori di riqualifica-
zione dell’arteria di via Monte Comun per un
importo di 850.000 euro per la realizzazione dei
marciapiedi e di una pista ciclabile. Altri proget-
ti, finanziati per 490.000 euro dal PNRR, sono
indirizzati alle asfaltature. Per la riqualificazione
degli edifici scolastici (scuole Cesari, Marconi e
Ceroni) sono stati investiti circa 3,7 milioni di
euro, anche qui coperti per oltre la metà dai
fondi PNRR. «Tra lavori in corso, opere appal-
tate o che inizieranno a breve – aggiunge il sin-
daco Gastaldello – la stagione dei lavori pubbli-
ci a San Giovanni Lupatoto vede investimenti
per quasi 20 milioni di euro in 19 mesi di man-
dato. Complessivamente il nostro Comune ha
ottenuto 8,5 milioni di fondi dal PNRR per
finanziare non solo opere ma anche servizi.
Quello dei fondi PNRR è un treno che siamo
riusciti a prendere perché avevamo i progetti
pronti. Ringrazio quindi i consiglieri di maggio-
ranza, la Giunta e gli uffici comunali per il lavo-
ro svolto e i risultati ottenuti».

LAVORA CON NOI
Invia il tuo CV area.nordest@zurichbank.it
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Una sciarpa per 
fare felice Pablo

di Jacopo Burati - jacopo.burati@incassetta.it

Tra talento e beneficienza. Il libro illustrato “Una sciarpa
per Pablo” di Debora Segala, ventottenne graphic designer
e illustratrice di Nogara, è un successo in divenire. La pub-
blicazione, datata dicembre 2022, ha comportato un impor-
tante sforzo imprenditoriale. Un’eterna insoddisfatta Debo-
ra, sempre alla ricerca di migliorare sé stessa per crearsi un
futuro da illustratrice a tempo pieno. 
La gioia del libro deriva dalla dedizione: ogni sera, da giu-
gno a novembre 2022, dopo la giornata lavorativa tra Vero-
na e Milano, si è dedicata anima e corpo per portare a ter-
mine l’opera. È nata così la storia di un vecchio gatto trova-
tello che scopre l’amore di una nuova famiglia. Per i testi la
Segala si è fatta aiutare da Riccardo Feder, suo compagno
di vita. «Si tratta di una storia vera che parla delle seconde
occasioni che la vita ci presenta – spiega Debora –. Sono
felice perché piace sia ai più piccoli che agli adulti». Già dal
2018 l’illustratrice di Nogara cura un’attività imprenditoria-
le che si ispira ai gatti e propone lavori fatti a mano, borse
e sciarpe. Da qui il concetto di “Una sciarpa per Pablo”. 
«Vuol essere un tocco “umano” – racconta Debora –.
Essendo figlia unica, i gatti sono stati la mia più grande
compagnia dell’infanzia. Sono inoltre appassionata di indu-
menti fatti a mano perché ammiravo le mie nonne lavorare
a maglia». Acquistando il libro, è possibile donare 1 euro
all’associazione “Stragatti R.”, oasi felina di Romano di
Lombardia in provincia di Bergamo che si dedica a gatti
randagi o abbandonati. 
Per approfondire: www.handmeow.it oppure inviare una
mail a creazionihandmeow@gmail.com.

Libro di un’illustratrice di Nogara
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di Alessia Croce
alessia.croce@incassetta.it

Giovanni Falcone, Paolo Bor-
sellino, Peppino Impastato.
Queste le storie di coraggio
che i ragazzi del Ccr di Zevio
(Consiglio comunale dei
ragazzi) hanno ripercorso
durante il loro primo viaggio
della legalità. Lo scorso12
giugno si è tenuto, nella sala
civica in piazza Santa Tosca-
na, un incontro volto a raccon-
tare l’esperienza vissuta dagli
studenti, appartenenti alle
classi dalla quinta elementare
alla terza media,  che in mag-
gio si sono recati a Palermo, in
occasione della giornata
nazionale della Legalità. Le
insegnanti Paola Conti, sin-
daco di Zevio, Lia Valente e
Erika Grella, oltre che cinque
volontari dell’Anioc (Associa-
zione nazionale insigniti ono-
rificenze cavalleresche), li
hanno affiancati nel soggiorno
siciliano. 
I ragazzi sono stati catapultati
in un clima che celebra, in
ogni forma, il sacrificio di chi
per la giustizia ha dato la vita.
L’alloggio si trovava a pochi
passi da via D’Amelio, teatro

della strage del 19 luglio 1992
in cui persero la vita Borselli-
no e cinque agenti della scor-
ta.  Oggi sul luogo si erige
maestoso un olivo. È proprio
sotto “l’albero di Paolo”,
prima tappa del viaggio, che il
gruppo ha avuto l’opportunità
di conoscere l’unico soprav-
vissuto all’attentato, Antonio
Vullo.  
Altre mete sono state la chiesa
di San Domenico, luogo di
sepoltura di Falcone, e la casa
di Peppino Impastato, passan-
do da piazza della Vergogna,
dove i ragazzi hanno manife-
stato insieme agli alunni della
scuola media di Capaci. Tante

le personalità incontrate,come
Roberta Gatani, nipote di
Borsellino, e Giuseppina
Catalano, sorella di uno degli
agenti vittima di via d’Ame-
lio. 
All’appuntamento in sala civi-
ca ha partecipato anche Mario
Spezia, fondatore dell’Asso-
ciazione sostenitori dei colla-
boratori e testimoni di giusti-
zia: «L’antimafia si fa sul ter-
ritorio, con le persone, facen-
do rete, e insegnare ai giovani
significa dare loro degli anti-
corpi - è intervenuto Spezia,
rivolgendosi al Consiglio
comunale dei ragazzi -. Come
disse Falcone, è il tempo di

andare avanti, non con l’impe-
gno straordinario di pochi ma
con l’impegno ordinario di
molti, e voi ne siete l’esem-
pio». 
«Questo viaggio ha rappresen-
tato un primo esperimento
volto alla conoscenza e alla
comprensione di una realtà
che spesso sentiamo lontana
da quella a cui siamo abituati -
ha concluso l’incontro Lia
Valente - vogliamo riproporre
l’iniziativa anche per i prossi-
mi anni in quanto siamo sicuri
abbia lasciato un segno inde-
lebile nei cuori dei ragazzi,
facendo sorgere un nuovo
senso di comunità».

Il Consiglio dei ragazzi zeviani in trasferta a Palermo

In viaggio per  la legalità

Debora Segala 
con il suo libro

Collegamento ciclabile Aia-San Martino
È stata inaugurata a San Martino Buon Albergo la pista ciclopedonale
che collega il rione di Sant'Antonio con l'area di accesso al territorio
comunale da Ovest. Il percorso parte dalla zona di via Archimede e arri-
va fino alla rotonda dell'Aia. All’inaugurazione erano presenti il sinda-
co Giulio Furlani, il vicesindaco con delega ai lavori pubblici Mauro
Gaspari, esponenti dell'Amministrazione e rappresentanti del comitato
di quartiere. 
Si tratta di un percorso lungo circa 800 metri ed è parte di un progetto
che comprende anche la riasfaltatura del manto stradale dello stesso
asse lungo cui si sviluppa la ciclabile, che include via Sant’Antonio
dalla rotatoria con via Pitagora sino all’incrocio con via Verdi. Il per-
corso inizia dalla passerella ciclopedonale sulla Rosella e nel primo
tratto, da via Verdi a via Pasteur, si sviluppa sul lato nord, dove è pre-
sente anche l’accesso al quartiere di via Manzoni e la ciclovia per Fer-
razze, con conseguente modifica della sosta da pettine a linea su ambo
i lati della strada. 

109 anni per la “nonna del Veneto”
Castel d’Azzano ha festeggiato con entusiasmo i 109 anni di Rita Vantini, definita dal
governatore Luca Zaia “la nonna del Veneto". La signora Vantini ha compiuto gli anni lo
scorso 4 giugno ed è attualmente la donna più anziana della regione. Nata a Negrar di Val-
policella il 4 giugno 1914, Rita è l’ultima di sette fratelli ed è stata in giovanissima età
orfana di madre. Fu così costretta a prendersi cura della casa e del padre che gestiva
un'azienda agricola. Dal 1937 si è stabilita a Castel d'Azzano dopo essersi sposata con
Gino Baetta (classe 1900) e da allora la famiglia è tra le più radicate del territorio. I coniu-
gi hanno cominciato subito a lavorare come mezzadri per i conti locali Nogarola. Alla
morte del conte, acquistarono dagli eredi i campi di Azzano che coltivarono per molti anni.
I campi furono acquistati, con tanti debiti e sacrifici, su suggerimento di don Ippolito De
Battisti, parroco di Azzano dal 1925 al 1959. 
La signora Vantini intanto si dedicava alla famiglia, ora composta da tre figli, sei nipoti e
sette pronipoti. Proprio la famiglia è sempre stata il centro della vita di Rita, che dallo scor-
so anno è trisavola: si è infatti aggiunta una nuova nascita appartenente alla quinta gene-
razione della famiglia Baetta-Vantini. Ancora oggi Rita, la cui casa è tra le più antiche di
Azzano essendo stata costruita oltre 140 anni fa, dimostra lucidità e memoria. Ha visto due
guerre mondiali, l’influenza spagnola del 1918-1920 e il coronavirus del 2020. (J.Bur.)
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di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

È arrivato il dietrofront sul
nome, ma non sulle ambizioni
per il futuro. Il progetto Chievo-
Vigasio, tra gli impianti di via
Alzeri a Vigasio  il Bottagisio
Sport Center di Verona, rimane
saldo con l’unione di forze tra il
presidente Cristian Zaffani e il
presidente onorario Luca Cam-
pedelli, storico ex numero uno
del Chievo. Ma la denomina-
zione della società torna a esse-
re semplicemente Ssd Vigasio.
L’assetto societario non cambia:
l’altro presidente onorario è
Severino Munari, il vicepresi-
dente Luca Galvan e il diretto-
re sportivo Marco Pacione. Il
connubio tra i due presidenti di
riferimento è stato definito
dopo una lunga frequentazione.
«Ci lega la passione comune
per il calcio e la voglia di unire
le forze – ha confermato Cam-
pedelli –. Il rapporto è stato da
subito buono e costruttivo e
questo ha favorito la mia unione
con il club». 
Le parole di Cristian Zaffani,
affidate a un comunicato stam-

pa, intendono però staccarsi
dalle polemiche sull’utilizzo del
nome Chievo. «La Ssd Vigasio
è una società che opera da
diverso tempo nell’ambito cal-
cistico dilettantistico con l’uni-
co scopo di promuoverne
l’aspetto sociale e ricreativo – si
legge nella nota –. Gli ideali
della nostra società sono condi-
visi da Luca Campedelli che è
un amico e con cui abbiamo
ideato un progetto calcistico
che vorrebbe, tra le varie cose,
promuovere il settore giovani-
le». Il comunicato entra poi in
profondità sul dietrofront.
«Come ben noto, infatti, la

nostra società non ha acquisito
il marchio Chievo o Chievo
Verona. Per questo, al fine di
evitare qualsiasi possibile con-
testazione, riteniamo opportuno
provvedere a un nuovo cambio
di denominazione: la Ssd Chie-
voVigasio tornerà a chiamarsi
Ssd Vigasio». 
I curatori fallimentari avevano
già vietato lo scorso 9 giugno di
utilizzare il termine Chievo. «I
sottoscritti Curatori del Falli-
mento della A.C. Chievo Vero-
na S.r.l., dichiarato con sentenza
del Tribunale di Verona del 24
giugno 2022, ritengono dovero-
so premettere anzitutto che il

Fallimento è proprietario della
matricola, ancora in essere gra-
zie all’esercizio provvisorio, e
dei marchi registrati “Chievo” e
“Chievo Verona”.». 
Il sindaco di Vigasio Eddi Tosi
commenta: «L'amministrazione
comunale sostiene con forza
tutti i progetti che danno valore
al paese – ha commentato il
primo cittadino –. Crediamo
molto soprattutto al lavoro sui
giovani, anche perché l’obietti-
vo finale dello sport è quello di
avere una ricaduta sociale, per
insegnare ai ragazzi i giusti
valori e garantire loro di vivere
esperienze importanti».

Accordo tra Zaffani e Campedelli per far crescere la società

Le ambizioni del calcio SERATE DI CANTI IN VILLA A VIGASIO. Il “Coro San
Maurizio” con il patrocinio del comune di Vigasio organizza due
serate dal titolo “In canto...sotto le stelle, serate di canti in villa”.
Protagoniste della serata saranno le canzoni degli alpini. Le sera-
te si terranno sabato 8 luglio alle ore 21 in “Villa Guerrieri” ad
Isolalta e sabato 26 agosto alle ore 21 nella “Corte Zaffani” di via
Alzeri a Vigasio. 

ATTREZZI FITNESS IN VIA COLOMBO. Sono stati
installati nel parco di via Colombo, nelle prime settimane del
mese di giugno, i nuovi attrezzi per consentire lo svolgimento di
attività ginniche all’aria aperta. Impegno che l’amministrazione
ha assunto al termine dello scorso anno. «Ogni anno, a rotazione
– spiega il sindaco Eddi Tosi – mettiamo a bilancio una somma
per intervenire sui parchi giochi dove c’è maggiore necessità.
Sfogliando i cataloghi delle varie aziende, come amministrazione,
ci è sembrata bella la composizione delle strutture per svolgere
attività fisica all’aperto». 

«Abbiamo pensato – prosegue il primo cittadino – di collocare gli
strumenti ginnici nel parco di via Colombo in quanto è un’area
molto grande dove sono già presenti altalene e giochi per bambi-
ni. In questo modo al divertimento per i piccoli, adulti e ragazzi
possono tenersi in forma facendo attività ginnica. È stata inoltre
potenziata l’illuminazione pubblica per consentire l’uso degli
attrezzi anche di sera. Nel complesso l’opera ha avuto un costo di
50.000 euro».   (V.Ben.)

Notizie in breve 

Fiera della Polenta
cerca personale

Il periodo attuale è quello dedicato alla pianificazio-
ne ma i motori sono già accesi e ben oliati in vista
dell’edizione numero 25 della “Fiera della polenta”
di Vigasio. Le date ufficiali sono già state rese note.
Si partirà giovedì 12 ottobre con l’inaugurazione
per poi terminare domenica 5 novembre. Fino al 12
luglio gli uffici di “Vigasio Eventi”, associazione
che organizza la manifestazione, sono aperti in

corso Vittorio Emanuele 50 (dal lunedì al venerdì
dalle 8.30 alle 12.00) per reclutare il personale che
si occuperà del riordino, del servizio e della pulizia
dei tavoli, durante la manifestazione. «Siamo arri-
vati alla venticinquesima edizione della fiera –
annuncia il presidente di “Vigasio Eventi” Umber-
to Panarotto –. Crediamo sia un traguardo di una
certa rilevanza, per cui abbiamo in mente di orga-
nizzare qualcosa di veramente speciale. L’anno
scorso abbiamo ospitato all’interno dei nostri stand
moltissimi visitatori e siamo pronti a confermare
un’accoglienza di altissimo livello». 
Intanto, c’è  già il primo evento che farà da prologo
alla fiera. Domenica 1 ottobre è in programma

“Sinfonie di Polenta”, il pranzo all’aperto che si
svolgerà in centro a Vigasio. La qualità della polen-
ta rimarrà sempre in primo piano, così come le sera-
te a tema in cui saranno ospitati i ristoratori di Vero-
na e provincia. Ma non ci saranno solo eventi culi-
nari perché l’intenzione è proporre spettacoli e
intrattenimento durante tutte le sere. Saranno infatti
confermati le estrazioni a premi, le esibizioni di tea-
tro, cabaret, musica e ballo e il raduno country
nazionale. «Siamo stati l’unica manifestazione ad
aver promosso il connubio tra eventi culinari e tea-
tro – aggiunge Panarotto –. La scelta ha avuto un
successo strepitoso e vogliamo lavorare per miglio-
rare ulteriormente l’offerta».

luglio 2023 5Cassetta  in Vigasio

Alunni delle medie
premiati a Roma

Sono stati premiati a Roma, in Campidoglio,
martedì 6 giugno le alunne e gli alunni della
classe 2°C della scuola media di Vigasio “Rita
Levi Montalcini” per aver realizzato un proget-
to di città “smart” avvincente. «Il progetto –
spiega la dirigente scolastica Graziella Bene-
detta Rossignoli – è stato proposto dall’asso-
ciazione “Soroptimist Verona” e prevedeva
l’adesione all’iniziativa “Ri-generazione città
giovane”». Si tratta – si legge sul sito dell’asso-
ciazione – di un “progetto rivolto alle nuove
generazioni invitandole a disegnare e descrivere
un cambiamento degli spazi urbani esprimendo
la loro creatività, le loro idee, i loro bisogni e i
loro sogni”. Docenti e studenti hanno fatto un
lavoro di squadra. 
«Gli studenti – continua Rossignoli – accompa-
gnati dai docenti Perini, Calì e Piacentino hanno
posto l’attenzione sui punti critici della realtà in
cui vivono arrivando poi ad elaborare delle
azioni che si possono attuare concretamente per
migliorare le difficoltà rilevate, ad esempio
come rendere il paese più pulito e migliorare la
viabilità». Al termine di questo percorso hanno
acquisito molte competenze ed hanno lasciato
all’amministrazione una lista di spunti interes-
santi. «Le competenze sviluppate – prosegue la
dirigente – sono molteplici, da quelle correlate

alla geometria a quelle legate all’educazione
civica. Va sottolineato inoltre che l'amministra-
zione comunale ha trovato questo progetto
molto interessante lodando l’operato di docenti
e studenti». Oltre alla menzione speciale a
Roma la classe ha ottenuto anche un altro pre-
mio. 
«Prima di ricevere la menzione speciale – con-
clude Rossignoli – mercoledì 24 maggio le stu-
dentesse e gli studenti della classe 2°C sono
stati premiati da Margherita Frigo Sorbini, pre-
sidente dell'associazione “Naturalisti Veronesi”
e Giovanna De Finis, presidente del “Soropti-
mist Club” di Verona». (V.Ben.)

I NOSTRI ORARI
MARTEDÌ 15.30/19.00
GIOVEDÌ 12.00/19.00 
VENERDÌ 12.00/19.00 
SABATO   9.00/15.00  
LUNEDÌ e MERCOLEDÌ chiuso  
è gradita la prenotazione 

NUOVI RIFLESSI Unisex 
piazza Pertini 1 - ISOLALTA (VR) tel. 351 9830390

Chiedi la s
pecial c

ard 

personalizza
tata p

er ogni

servizio
 uomo donna

]orario continuato



Primo Pianoluglio 2023 6Target Cassetta    Ranain la

ANAS Spa ha avviato le procedure  di esproprio per le aree sul
percorso della Variante alla Statale 12.
Non è l’avvio dei lavori, ma quasi... Infatti, nei mappali pubblica-
ti sul sito dell’Anas, sono indicate sia le aree effettivamente da
espropriare sia quelle che saranno occupate temporaneamente dai
cantieri.
Espropri e lavori interessaranno i Comuni di Isola della Scala,
Buttapietra, Vigasio, Castel d’Azzano e Verona.
La Variante sarà lunga 14 chilometri e mezzo e larga circa 10
metri. Avrà due corsie, una per senso di marcia, e percorrerà la
campagna da Isola della Scala fino al comune di Verona, senza
attraversare i centri abitati, passando lungo la linea ferroviaria, ed
eviterà anche il centro di Cadidavid. Proseguendo poi verso nord,
la variante si collegherà con la strada di Ca’ Brusà sotto il comu-

ne di Verona e avrà uno svincolo di connessione con la zona indu-
striale di Castel d’Azzano. Altro snodo importante sarà in corri-
spondenza dalla cava La Rizza, da cui la strada si congiungerà,
oltre gli svincoli della tangenziale sulla strada dell’Alpo, alla Zai
di Verona e alla nuova viabilità connessa al futuro casello auto-
stradale di Verona sud. 
La documentazione del piano degli espropri e l’elenco ditte è
stata depositata da Anas nei cinque Comuni, affinché possa esse-
re consultata, per 30 giorni consecutivi.
La documentazione è disponibile anche sul sito www.stradea-
nas.it/it/le-strade/progetti-avvisi-al-pubblico.
Le osservazioni e la relativa documentazione potranno essere
inviate al Responsabile del Procedimento tramite pec: anas.vene-
to@postacert.stradeanas.it; anas@postacert.stradeanas.it

STATALE 12. L’Anas ha pubblicato l’avviso per l’avvio delle procedure per i terreni interessati dal tracciato 

La vicepresidente della Regione del Veneto con delega ai
lavori pubblici Elisa De Berti fa il punto sulla situazione
progettuale della Variante alla Statale 12, dopo i primi lavo-
ri di esproprio da parte di Anas che hanno coinvolto il terri-
torio. «Da circa un anno e mezzo il progetto definitivo è
fermo al parere del VIA, la Valutazione d’Impatto Ambien-
tale, di competenza del ministero dell’Ambiente – spiega la
De Berti –. Attualmente siamo in attesa dell’emissione del
decreto. Nel momento in cui sarà emesso il parere si dovrà
aggiornare il progetto, avviarlo alla conferenza dei servizi e
in seguito potrà andare in gara di assegnazione». 
Il tentativo di cofinanziamento della Variante con le risorse
derivanti dalle Olimpiadi di Milano-Cortina non è andato a
buon fine ma questo al momento non incide sui tempi di rea-
lizzazione. «L’obiettivo era quello di risparmiare tempo sul-
l’autorizzazione del ministero dell’Ambiente – continua la
De Berti – e quindi evitare di perdere due anni preziosi. Non
ci sono state le condizioni per inserirla tra le opere olimpiche
anche per le mancate aperture da parte dell’ex ministro alle
infrastrutture Enrico Giovannini. Tuttavia, a meno di impre-
visti, la Variante rimane incanalata al meglio verso l’esecu-
zione». 
L’obiettivo è completare l’opera tra il 2026 e il 2027. «Lavo-
riamo per far partire i cantieri prima possibile – assicura la
de Berti –. Finché sarò assessore in Regione monitorerò
affinché il cantiere vada avanti celermente. L’importante ora
è che Anas aggiorni il progetto e che la Variante vada in
gara». Un lungo iter che i cittadini sperano possa vedere pre-
sto la luce. «Dal 2015, anno in cui sono arrivata in Regione,
il progetto della statale 12 non era più una priorità – conclu-
de la De Berti –. Abbiamo cominciato a lavorare a Roma per
rimettere in pista il progetto preliminare e come Regione del
Veneto abbiamo stanziato 1.250.000 euro per il progetto
definitivo. La spinta decisiva è arrivata principalmente dai
Comuni di Buttapietra, Castel d’Azzano, Vigasio e Isola
della Scala e dal Comitato di Cadidavid a sostegno della
Variante». (J.Bur.)

De Berti: «Ora
manca la VIA»

Variante: ecco gli espropri

Elisa De Berti

Il sindaco
di Gazzo
entra in

Provincia
Il Consiglio Provinciale ha
deliberato nella seduta del
14 giugno scorso la surroga
del consigliere Silvio Saliz-
zoni con Stefano Negrini.
Salizzoni, ex consigliere
comunale a Bussolengo,
non è risultato tra gli eletti
alle recenti amministrative
di maggio e dunque, come
prevedono le disposizioni
della Legge ''Delrio'' del
2014, è decaduto anche
dalla carica di consigliere
provinciale.
Al suo posto è subentrato al
Palazzo Scaligero Stefano
Negrini, sindaco di Gazzo
Veronese, che era risultato il
primo dei non eletti nella
lista ''Amministratori Vero-
na - Scalzotto Presidente'', la
stessa di Salizzoni.
«Ringrazio Silvio Salizzoni
per la disponibilità dimo-
strata e auguro buon lavoro
al collega sindaco Stefano
Negrini - ha affermato il
Presidente della Provincia,
Flavio Pasini -. C'è molto
lavoro da fare nei prossimi
mesi e sono certo che il
Primo Cittadino di Gazzo
Veronese potrà dare il pro-
prio contributo».



La Guardia di Finanza
mette i sigilli e multa un

paio di società di Verona.
Prestare attenzione ai

“falsi venditori”

Dopo mesi di indagini e numerosissime
segnalazioni e denunce, la Guardia di
Finanza ha finalmente messo i sigilli a
due società di Verona, la Mas Srl e la
Mas Srls. La notizia, apparsa sul quoti-
diano “L’Arena” lo scorso 07/06/2023,
mette in evidenza il fatto che, entram-
be le società, che vendevano per conto
di Enel Energia e di Hera Comm, rac-
coglievano in modo illegale anagrafi-
che, numeri di telefono, indirizzi e-mail
ed informazioni tutelate dal Garante
per la Privacy.  Dati di migliaia di perso-
ne che poi diventavano oggetto di tele-
marketing selvaggio.
La confisca dei dati, avvenuta per la
prima volta in Italia, ha determinato
una multa comminata dai finanzieri pari
a 700mila euro. Il filone di inchiesta ha
portato alla luce irregolarità anche da
parte di altre aziende, tra cui una
società spagnola, Telecontact List, già
oggetto di molte segnalazioni e di un
paio di società toscane, Arnia e Sesta
Imprese, multate anche loro per un
milione e centomila euro.
Le attività di controllo non si fermano e,
dopo le tante segnalazioni, finalmente

qualcosa sembra muoversi sul fronte
della tutela dei dati.
Raccomandiamo, come sempre, di
prestare massima attenzione a tutti
quei venditori che, al telefono o di per-
sona, ci contattano quotidianamente,
spesso con insistenza, per farci firma-
re un nuovo contratto di fornitura di gas
con altri fornitori. Molte volte, poi, que-
sti venditori si spacciano per dipenden-
ti della nostra società. 
Ci teniamo a ribadire che nessun
dipendente di Lupatotina Gas e Luce
Srl effettua vendite porta a porta o tele-
fona per far firmare contratti di fornitu-
ra; invitiamo tutti i nostri clienti ad

accertarsi, anche presso i nostri uffici o
presso le autorità competenti, della
vera identità di queste persone. 
Per chi avesse firmato per sfinimento o
per la troppa insistenza del venditore e
volesse annullare quanto sottoscritto,
ricordiamo che esiste, in ogni caso, il
diritto detto di ripensamento. Il cliente
ha 14 giorni di tempo, a partire dalla
data di firma del contratto, per richie-
derne l’annullamento tramite racco-
mandata con ricevuta di ritorno. Come
sempre il nostro personale è a disposi-
zione per la compilazione e l’invio della
raccomandata in cui si chiede di eser-
citare il diritto di ripensamento del con-

tratto.
Ricordiamo, infine, che nelle prossime
settimane i nostri clienti riceveranno
una lettera che modifica le attuali con-
dizioni dei contratti di energia elettrica,
adeguandole alle indicazioni dell’Auto-
rità di settore, proprio in vista della fine
del mercato tutelato che avverrà il
10/01/2024. Si tratta, quindi di un atto
dovuto, che non modifica la convenien-
za della nostra offerta ma che, anzi,
prevede un’ulteriore scontistica per
l’adesione alla domiciliazione bancaria
e all’invio delle bollette a mezzo e-mail.

Lupatotina Gas e Luce Srl

Telemarketing selvaggio: confiscate le banche dati



di Alessia Croce
alessia.croce@incassetta.it

Ancora una volta via Diga,
lungo il canale ex Sava, si
riempie di spazzatura. E
ancora una volta Legambien-
te interviene, questo giro in
compagnia dei dipendenti di
Maxa, multinazionale con
sede ad Arcole, e di alcuni
ragazzi dell’associazione Più
di un Sogno. L’iniziativa è
stata proposta proprio dal-
l’azienda arcolese e dall’as-
sociazione zeviana che da
anni sostiene soggetti con
disabilità nella ricerca di un
lavoro. 
Sabato 17 giugno, una trenti-
na di volontari si è riunita per
pulire la zona, come già
avvenuto lo scorso marzo.
Nonostante il tratto sia rico-
nosciuto a livello europeo
come parte del cammino “Via
Postumia” (che parte da
Aquileia per arrivare a Geno-
va), sembra rappresentare per
alcuni cittadini, zeviani e
non, una discarica a cielo
aperto. Due quintali di rifiuti
sono stati raccolti nella gior-
nata, non solo lasciati da chi
si concede un picnic e, per
pigrizia, ne abbandona i
rimasugli, ma anche da chi si
reca sul posto con l’intento di
sbarazzarsi di chili di spazza-
tura domestica. «Come
Comune stiamo valutando di
intervenire con delle foto-
trappole - fa sapere Alberto
Todeschini, assessore
all’Ecologia - il nostro impe-
gno sarà quello di dialogare
con Enel, che gestisce la
zona, per installare nel più
breve tempo possibile un
sistema di fototrappolaggio o
trovare un’altra soluzione
consona a prevenire i com-
portamenti incivili».
L’abbandono diffuso di
immondizia è un problema
che persiste nel territorio
zeviano, nonostante le nume-
rose iniziative portate avanti
dall’amministrazione comu-
nale. Oltre alle periodiche
uscite finalizzate alla pulizia
e al riordino del paese, coor-
dinate dal vicepresidente di
Legambiente Fausto Conti, a
inizio anno era stato offerto
alla cittadinanza un ciclo di
incontri per sensibilizzare
alla cultura anti-spreco e fare
informazione sulla corretta
gestione della raccolta diffe-
renziata. 
«Siamo molto sensibili al
tema e ci stiamo muovendo in
diversi punti del territorio per
combattere al massimo que-
ste abitudini immonde, anco-
ra di più se pregiudicano zone

come quella di via Diga -
conclude Todeschini -. Ren-
dere questa parte del percorso
della Postumia visibilmente

bella e pulita darà risalto
anche al nostro paese, visto il
turismo di ciclisti e passeg-
giatori che porta».

Fototrappole del Comune per individuare i responsabili

Ripulita via Diga
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Giovani in campo
per il bene comune

Al via "Ragazzi in movimento", il progetto promosso dalle Politi-
che giovanili del Comune di Zevio, in collaborazione con ASD
Zevio Basket & Cheerleading, vuole coinvolgere gruppi di ragaz-
zi in attività di supporto alla collettività e cura del bene comune:
dalla pulizia dei centri abitati alla manutenzione dei parchi pubbli-
ci, tinteggiando staccionate, cancelli, aule scolastiche. 
L’iniziativa è rivolta ai ragazzi dai 14 ai 19 anni. Le squadre in
missione, dalle 8:30 alle 12:30, saranno due: la prima sarà opera-
tiva dal 10 al 14 luglio, mentre la seconda dal 17 al 21 luglio.
L'impegno dei giovani volontari sarà ricompensato con un "buono
fatica" del valore di 50 euro, spendibile nei negozi e nelle aziende
locali che aderiscono al progetto. «Crediamo molto in quest’idea,
soprattutto perché tocca una fascia, quella degli adolescenti, che
spesso viene presa poco in considerazione - interviene Michela
Andreoli, assessore al Sociale - l’anno scorso lo stesso genere di
iniziativa ha ottenuto una buona risposta dalla cittadinanza, che
speriamo permanga anche quest’anno». 
È possibile iscriversi compilando il relativo modulo disponibile
sul sito istituzionale del Comune e inoltrandolo a centroestivosol-
leone@gmail.com. (A.Cro.)

Progetto “Ragazzi in movimento”

Sopra, i volontari in via Diga con l’assessore Todeschini. 
In basso, i rifiuti raccolti



di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

Dopo le tensioni emerse durante il consiglio
comunale di insediamento del nuovo sinda-
co Elena Guadagnini, la vita politica a
Castel d’Azzano cerca di proseguire in un
clima più disteso in vista degli obiettivi con-
creti da perseguire. Un adattamento difficile
tra maggioranza e minoranza, non privo di
scossoni ma che nel tempo le parti in causa
si augurano di equilibrare per il bene della
città. «Il nostro obiettivo è il controllo poli-
tico e amministrativo su ciò che la maggio-
ranza esegue e sulle decisioni che prende –
spiega Franco Bertaso, che con il 25.8% di
consensi ha garantito alla sua lista di centro
destra quattro seggi in consiglio –. Le criti-
che sono un contributo positivo se le istanze
vengono recepite. Voglio sottolineare che la
maggioranza rappresenta i cittadini che
l’hanno votata, ma anche quanti non l’hanno
fatto». Tra le scelte in atto, i primi dubbi
espressi dalla squadra di Bertaso riguardano
l’esternalizzazione delle gare di appalto al
CUC (Centrale Unica di Committenza).
«Scelta legittima perché a tutti stanno a
cuore i finanziamenti provenienti dal PNRR
– sottolinea Bertaso –. Tuttavia speriamo sia
una situazione temporanea e che il Comune
si appropri di competenze specifiche rimpin-
guando il personale a disposizione». 
La costruzione della nuova scuola primaria e
la ristrutturazione dell’ala nord del castello
impongono una forte collaborazione d’in-

tenti. Più complessa invece l’intesa sulle
migliorie del piano di interventi. «E’ ancora
presto ma per il piano di assetto del territo-
rio non abbiamo al momento molti punti di
contatto  – conclude Bertaso –. L’obiettivo
finale è il bene comune e il nostro intento è
quello di essere collaborativi ma critici se ci
sono dubbi secondo il nostro punto di vista». 
L’unico seggio conquistato da Lorenzo
Costantini e la sua lista di centro sinistra,
che ha racimolato il 6.3% dei consensi, è un
punto di partenza importante per lo schiera-
mento. «Mancava da tempo un rappresen-
tante del centro sinistra in consiglio comu-
nale – commenta Costantini –. Siamo cinque
consiglieri di minoranza ma solo il sotto-
scritto è di una corrente politica opposta.
L’intento è proporre temi delicati come la
tutela dell’ambiente e delle aree verdi, il
consumo zero di suolo pubblico e il miglio-

ramento della qualità dell’aria. Terremo
inoltre sempre sott’occhio la situazione sulle
eventuali costruzioni di co-housing all’inter-
no del parco delle risorgive. Lavoriamo in
prospettiva futura per aumentare il numero
dei nostri rappresentanti in consiglio». Una
prima proposta della lista Costantini è stata
il collocamento di centraline per il controllo
dell’aria. «Abbiamo molte idee da proporre
e vagliare – annuncia Costantini –, come il
censimento dei gatti e la tutela generale
degli animali domestici. Restiamo vigili su
ciò che può essere migliorato in città». Non
manca un accenno ai momenti di tensione
durante il primo consiglio. «Abbiamo capito
che ci sono vecchie ruggini che coinvolgono
la maggioranza e alcuni consiglieri di oppo-
sizione – conclude Costantini –. Ci dissocia-
mo perché sono questioni che tolgono ener-
gie e per nulla propositive». 

Parlano gli esponenti della minoranza Bertaso e Costantini

Il Consiglio cerca equilibri
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L’insediamento di Elena Guadagnini in Consiglio comunale

ILLUMINAZIONE AL PARCO BAULI. E’ stato rea-
lizzato l’impianto di illuminazione del nuovo parco Bauli in
zona Scuderlando, inaugurato lo scorso inverno dal presi-
dente dell’omonima azienda Michele Bauli, in ricordo del
nonno Ruggero fondatore della nota industria dolciaria
veronese che ha sede nel comune di Castel d’Azzano. 
«Finalmente l’impianto, frutto di un accordo con l’azienda
Sika di Castel d’Azzano, è stato attivato – commenta il
vicesindaco Antonello Panuccio –. Avevamo concordato
con l’azienda la possibilità di spostare un passo carraio su
via Toscanini e l’azienda si è resa disponibile a realizzare
l’impianto di illuminazione per un importo lavori di circa
25.000 euro». 
La nuova area verde, di circa 6000 metri quadrati, sarà frui-
bile quindi anche nelle serate estive. I cittadini potranno
usufruire della grande area giochi e del campetto da calcio.
L’intenzione, espressa dalla giunta comunale, è quella di
poter estendere i servizi con un’area cani visto che la zona
non ne è provvista. 

BANDO PER STUDENTI MERITEVOLI. Un contri-
buto economico di 100 euro per gli studenti meritevoli delle
scuole medie. La città di Castel d'Azzano riconosce un
assegno di merito rivolto agli alunni della scuola seconda-
ria di primo grado che hanno ottenuto una votazione pari a
10/10, con o senza lode, all'esame di Stato conclusivo per
l'anno scolastico 2022/23. Ai candidati è richiesta la resi-
denza del comune di Castel d'Azzano al momento della pre-
sentazione della domanda. Le domande devono pervenire al
protocollo del Comune di Castel d'Azzano entro le ore
12.30 del giorno 31 agosto 2023.
Per informazioni ulteriori è possibile mandare una mail a:
istruzione@comune.castel-d-azzamo.vr.it. (J.Bur.)

Notizie in breve 



Lo scorso ottobre, con decre-
to del Sindaco, è stata istitui-
ta la Commissione consultiva
per la mobilità del nostro
Comune. La Commissione è
costituita da nove componen-
ti: Attilio Bissoli, Paolo Zac-
carella, Mauro Bonvento,
Tommaso Bogoni, Stefano
Maggiotto, Vanny Moro,
Matteo Caldana, Simone
Montagnoli e Alberto Bot-
tacini, quest’ultimo nomina-
to Presidente.
La finalità della Commissio-
ne è quella di contribuire, con
pareri e proposte da sottopor-
re agli organi comunali, al
miglioramento della mobilità
comunale, attraverso l’indivi-
duazione delle criticità e la
promozione di soluzioni che
possano migliorare la mobili-
tà e, conseguentemente, la
qualità della vita della Comu-
nità lupatotina.
In tale contesto, la Commis-
sione pone particolare atten-
zione alla cosiddetta mobilità
“dolce” ed alla mobilità
sostenibile.
La Commissione ha subito
cominciato i lavori, che si
sono articolati in alcuni
incontri in Comune, in cui
sono stati affrontati i diversi
temi della viabilità del capo-
luogo e delle frazioni, quali la
sicurezza delle strade, la frui-
bilità del trasporto pubblico,
in particolare per gli studenti
che se ne servono nel periodo
scolastico, l’individuazione
di soluzioni per favorire la
mobilità ciclopedonale in
luogo di quella veicolare.
La Commissione ha anche
effettuato delle uscite per
verificare “sul campo” alcune
delle situazioni della viabilità
cittadina discusse nelle prece-
denti riunioni quali, ad esem-
pio, quella della rotonda “del
Lupo”, che rappresenta anco-
ra un problema per chi usa la
bicicletta per gli spostamenti

urbani e, a Raldon, la possibi-
le apertura del passaggio
pedonale tra il parcheggio
fronte scuole ed il centro
della frazione.
In una seconda uscita sono
stati testati due percorsi che
collegano il centro del nostro
paese con il centro di Verona,
realizzando il progetto di
mobilità ciclopedonale deno-
minato “da Municipio a
Municipio”.
Il primo percorso (Percorso
1) utilizza le vie ciclabili che
collegano i due comuni. attra-
verso il quartiere di Borgo
Roma, proseguendo lungo
viale Piave e corso Porta
Nuova, e consentono di rag-
giungere piazza Bra. 

L'altro percorso (Percorso
2) consente di raggiungere la
medesima piazza Bra, pas-
sando dalla zona industriale
di Palazzina per arrivare,
attraverso una strada sterrata,
al quartiere Porto San Pancra-
zio e procedere su strada nor-
male a tratti ciclabile nelle
adiacenze del Cimitero

Monumentale di Verona, sul
ponte Aleardi e su via Dietro
Pallone.
Questo secondo collegamen-
to potrebbe essere migliorato
se venisse reso fruibile un
percorso lungo l'argine del
canale Marazza che è di com-
petenza di Enel.

Il progetto “da Municipio a Municipio” della Consulta per la Mobilità ha individuato due percorsi

A Verona in bici si può

luglio 2023 10Cassetta  in San Giovanni

Il sindaco Gastaldello in sopralluogo con i componenti della
Consulta della Mobilità

APRE LO “SPORTELLO ABITARE” IN
COMUNE.  Aiutare chi è in difficoltà a trova-
re casa: questo l'obiettivo dello Sportello
Comunale Abitare, un servizio attivato dal
Comune di San Giovanni Lupatoto. «L'ammini-
strazione comunale intende così contrastare il
disagio abitativo – afferma l’assessore ai Servi-
zi sociali ed alle Politiche della casa Maurizio
Simonato -. Lo Sportello si occupa di media-
zione e dei problemi legati al reperimento e al
mantenimento di una idonea soluzione abitativa
per situazioni di particolare disagio, orientando
e supportando con un progetto personalizzato
ciascun beneficiario, nonché attivandosi per il
reperimento di strutture dedicate all'ospitalità
media o lunga e all’emergenza temporanea».  
Lo Sportello, gestito da Energie Sociali, è aper-
to con ricevimento su appuntamento tutti i gio-
vedì pomeriggio dalle 13.00 alle 18.00 in muni-
cipio. Il servizio prevede tra l’altro: ricerca ed
individuazione, con la collaborazione dei bene-
ficiari dell’intervento, di soluzioni abitative
compatibili con le loro esigenze e disponibilità
di reddito; supporto e consulenza anche legale
nella stesura dei contratti di locazione; promo-
zione di rapporti di fiducia tra proprietari di
alloggi ed inquilini. Ma anche affiancamento e
supporto ai beneficiari dell'intervento finalizza-
to all'apprendimento di una modalità di gestio-
ne più efficace della sfera economico-finanzia-
ria. 
Per informazioni o appuntamenti: Tel. 045
8290130 sportello.abitare@comune.sangio-
vannilupatoto.vr.it.

OLTRE MILLE PASTI RECUPERATI CON
“REAL” . Si è conclusa la prima fase del pro-
getto REAL, Recupero Eccedenze Alimentari
Locali, che recupera alimenti ancora integri e non
consumati dalle mense scolastiche che vengono
poi distribuiti alle famiglie che si trovano in diffi-
coltà economica o in marginalità sociale. 

Le operazioni di abbattitura, porzionatura e con-
fezionamento sono state condotte nella cucina a
Ca’ Sorio, sede del Centro per la Famiglia, garan-
tendo la qualità del cibo ed il rispetto gli standard
sanitari, da volontari selezionati dai Servizi Socia-
li del Comune di San Giovanni Lupatoto, apposi-
tamente formati da Euroristorazione e dotati di un
mezzo comunale per la consegna giornaliera dei
pasti grazie al sostegno di alcune imprese lupato-
tine.  Dal 27 aprile all’8 giugno sono state 30 le
giornate in cui si è provveduto a recuperare gli ali-
menti, ottenendo 1.140 porzioni, tra primi (683),
secondi (154) e contorni di verdure cotte (303).
L’obiettivo ora è riprendere a settembre, anche col
recupero di alimenti provenienti da attività del
paese sensibili all’iniziativa.

Notizie in breve

Benvenuto ai neoassunti
Il sindaco Attilio Gastaldello e la Giunta hanno dato il benvenuto ai neoassunti del
Comune di San Giovanni lupatoto. Nel saluto il sindaco ha ricordato che in pochi
anni, tra pensionamenti e cessazioni volontarie sono venuti a mancare in municipio
48 collaboratori, il turn over è stato del 50%, con 24 nuove assunzioni e attualmen-
te conta 100 lavoratori rispetto ai 120 in ruolo al 31.12.2015, prima dell’attuale
amministrazione, con una spesa del personale inferiore al 20% (parametro di Legge
27%) delle entrate correnti e inferiore alla media del triennio 2011/2013, tanto da
essere un Comune “virtuoso”.
«Il Comune di San Giovanni Lupatoto - ha detto il sindaco – gestisce, grazie al pro-
prio personale, scuole, impianti sportivi, illuminazione, strade, cura la pulizia del
paese, il sociale e  molto altro, tra cui anche ad esempio gli eventi culturali. Tutto
questo con un bilancio di circa 30 milioni (escluse le partecipate) di euro che chiu-
de ogni anno in pareggio e serve a garantire ai cittadini i servizi di cui hanno biso-
gno. Siate perciò orgogliosi del lavoro che svolgete per il Comune - ha concluso
Gastaldello - fatelo con scrupolo, correttezza e trasparenza».

Ecco le possibili vie di collegamento individuate dalla
Consulta: in alto il percorso n.1 e in basso il n. 2
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Riapre la Corte dell’Astra edizione 2023!
Lo spazio che ha preso vita nell’estate
2021 torna anche quest’anno con una
programmazione ricchissima ed ampliata
rispetto alle edizioni precedenti. La Corte
dell’Astra prenderà vita durante la setti-
mana anche in alcuni pomeriggi come
spazio dedicato al gioco, ai laboratori,
allo stare insieme di bambini e famiglie.
Saranno tre gli appuntamenti fissi che
fino al 3 agosto porteranno sul palcosce-
nico della Corte spettacoli e film.
Il lunedì è dedicato al teatro famiglie e
vedrà in scena “Zuppa di Sasso” (10
luglio) della compagnia Romagna Teatri,
Gretel, al confine con la foresta di e con
Noemi Valentini e regia di Claudia Peros-
sini, segue poi The Best Disaster di Mr.
Mustache e si conclude il 31 luglio con
Le Tre Melagrane, l’ultimo spettacolo di
Altri Posti in Piedi, produzione di FIDAS
sez. Zona Centro. Ogni lunedì sera di
Teatro Famiglie sarà presente “Volavà”
con libri e giochi per bambini in vendita.
Il mercoledì, invece, è dedicato ai più
grandi con la rassegna di Teatro Prosa,
che aprirà il 5 luglio la Microband con
Classica for Dummies, segue poi Che
disastro di Teatro della compagnia Teatro
Arso, il 19 luglio sarà in scena Marco
Marzocca con il suo nuovo spettacolo
Chi me l’ha fatto fare. Un altro ospite
importante, che ha guadagnato notorietà
nel programma televisivo Italia’s got
Talent 2022,  calcherà il palco della Corte
il 26 luglio: Lorenzo Marangoni con il
suo Stand Up Poetry. A chiudere Davide
De Togni con Cuori in Carpanea, debutto

dello spettacolo frutto di una residenza
teatrale  che ha messo in scena il primo
studio durante la rassegna invernale di
Teatro OFF ed ora è pronto a debuttare. 
Il giovedì di Cinema inizia il 6 luglio
con Pronti, Corti, Via! Quattro cortome-
traggi indipendenti, quattro registi,
un’unica serata di cinema alla Corte del-
l’Astra che vedrà Lorenzo Vanzan, Irene
Fabbrizi, Stefano Santini e Alberto Zano-
ni presentare i loro quattro cortometraggi
girati tra Verona e provincia. Segue Il
grande giorno del trio comico Aldo, Gio-
vanni e Giacomo (13 luglio) e il giovedì
successivo Le otto montagne. Giovedì 27
luglio si continua con La Stranezza con
Toni Servillo, Ficarra e Picone. Interes-
sante la scelta che  vede a conclusione
della rassegna cinematografica  Un
mondo in Pericolo un avvincente film
documentario incentrato sulle api, che
approfondisce il tema di come la loro
sopravvivenza sia sempre più a rischio. 
Il programma però non finisce perché i
due venerdì nelle settimane di apertu-
ra e chiusura della Corte, l’atmosfera

si riempirà di musica: ad animare i due
concerti ad ingresso libero saranno
venerdì 7 luglio Temerari sulle Macchi-
ne Volanti e venerdì 4 agosto a chiudere
la programmazione Denude. I pomeriggi
del lunedì, mercoledì e venerdì la corte si
riempirà di bambini e famiglie per giochi
e laboratori ad accesso libero e gratuito
dalle 16.30 alle 19.00. Sempre il merco-
ledì un ulteriore appuntamento per i pic-
coli con Barbara Lombana in Fiabe da
Giocare che negli anni ha riscosso grande
successo.
Gli eventi della rassegna godono del
patrocinio del comune di San Giovanni
Lupatoto e sono inseriti anche nella pro-
grammazione di SanGiò Art Festival.
Prezioso anche quest’anno il sostegno
degli sponsor che hanno scelto di scom-
mettere ancora su di noi PMP Automa-
zioni, VESSE Casseforti, Pasticceria
Adami e Piccola Dolceria di Elena. 
I biglietti sono acquistabili a partire da
un’ora prima degli eventi in programma-
zione oppure sul sito www.cinematra-
troastra.it.

SAN GIOVANNI.Teatro, anche per bambini, cinema e musica 

Riapre la Corte dell’Astra CINEMA ALL’APERTO A BUTTAPIETRA E MARCHESI-
NO. Evento collaborativo tra Pro Loco di Buttapietra e Circolo Noi di
Marchesino. La proposta è "Un'estate di cinema", con biglietto a basso
costo (tre euro) e possibilità di fresco ristoro durante le proiezioni. Si
inizia a Buttapietra alle 21 al parco "La Cupola" in via Renato Simoni:
martedì 11 luglio sarà proiettato "Le otto montagne", venerdì 14
luglio "Super Mario Bros", martedì 18 luglio "Avatar 2" e venerdì 21
luglio "Il gatto con gli stivali". A Marchesino, al parco della chiesa,
sempre alle 21, si inizia martedì 1 agosto con "Spider Man", prose-
guendo poi giovedì 3 agosto con "Oscar", martedì 8 agosto con "Red"
e giovedì 10 agosto con la replica de "Le otto montagne".

CONTINUA IL SANGIÒ ARTFESTIVAL. Con l'arrivo dell'esta-
te il SanGiò Art Festival entra nel vivo. Ai tradizionali concerto-ape-
ritivi del Parco ai Cotoni della domenica mattina (ore 11.00), si aggiun-
gono in luglio due appuntamenti serali, alle 18.00, a Raldon (giovedì 6
e 13 luglio) nel giardino della scuola De Gasperi, con la degustazione
di vini italiani accompagnata da brani musicali tricolori.

Domenica 9 luglio, a partire dalle 18.30, a Casa Novarini una serata in
allegria dedicata ai giovani all'insegna della musica e del divertimento,
con degustazione di ottime birre.
Proseguono fino al 12 agosto, tutti i sabato, gli appuntamenti matutti-
ni con lo yoga al Parco ai Cotoni con inzio alle ore 9,00.  
Da segnare sul calendario in rosso sabato 15 luglio: in occasione del
centenario della nascita di Maria Callas, sei cori lirici si esibiranno sul
sagrato della chiesa in un concerto esibizione dedicato alla Divina.
(Nella foto, il Quartetto Veneto che si è esibito in concerto all’ex chie-
sa del Pozzo)

Notizie e appuntamenti

di Alessia Croce
alessia.croce@incassetta.it

L’attesissimo  concerto del roc-
ker Piero Pelù e dei suoi “Ban-
didos” del 21 luglio non ci sarà.
L’artista ha cancellato la data.
Ma l’Estate Zeviana prosegue
all’insegna dell’allegria, del
divertimento e dello spettacolo.
Luglio si apre con la tradiziona-
le sagra di Santa Toscana: la
piazza del paese ospiterà, dal 6
al 12 luglio, il luna park, con
sconto 1 euro nella prima sera-
ta. Non cala lo spirito musicale,
al centro dei successivi tre
eventi ad ingresso gratuito che
si terranno nel cortile del
Castello, a partire dalle ore 21.
Ad allietare le orecchie degli
zeviani, giovedì 13 luglio, ci
penserà il complesso bandistico
made in Perzacco “Edoardo e
Oreste Tognetti”, mentre ai fan
dei Pooh è dedicata la serata del
14 che vedrà ospite la tribute
band “Brennero 66”. 
Non poteva mancare, anche
quest’anno, l’esibizione della
storica band nostrana “Corso
Cavour 42” che regalerà, saba-
to 15 luglio, musica live anni
’60 e ’70 in compagnia di due
special guests: il “Gruppo voci

nuove” e la sua fondatrice,
Laura Rizzetto. Quest’anno la
sagra patronale si chiuderà con
il botto: domenica 16 tornerà il
tradizionale spettacolo piromu-
sicale, la cui mancanza, negli
ultimi anni, si era fatta sentire
eccome. Prima di fermarsi ad
ammirare l’esplosione di luci e
colori in cielo, si ballerà in
piazza sulle migliori hits pop e
dance targate anni ’80. 
Il programma non delude nep-
pure sul piano teatrale, con tre
serate di fila all’insegna della
comicità. Lunedì 17 luglio cal-
cherà il palco del Castello la
compagnia “Boccainscena”
con una brillante commedia in
dialetto veronese dal titolo
“L’ospedal dei miracoli”

(biglietto a 4 euro). Martedì 18
sarà il turno di “Estravagario
Teatro” che proporrà la stand-
up comedy “Duparùn”, un’ori-
ginale rivisitazione del classico
goldoniano “Il servitore di due
padroni”. Il biglietto è del costo
di 8 euro, ridotto a 4 per i più
piccoli fino ai 12 anni. A chiu-
dere il cerchio, mercoledì 19,
ci penserà Filippo Caccamo,
comico classe 1993, con il suo
spettacolo “Tel Chi Filippo”:
l’esperienza pregressa come
docente gli ha permesso di
cogliere e racchiudere in poche
ore di risate le dinamiche tra i
banchi di scuola (prevendite
acquistabili su Boxoffice). Spa-
zio anche alla musica, il paese
della mela sarà una delle tappe

del tour europeo dei "The
Watch” dedicato al doppio
capolavoro live dei The Gene-
sis “Seconds Out”; il concerto
si terrà giovedì 20, a partire
dalle ore 21, nel cortile del
Castello, prevendita su Boxof-
fice. Ma non è finita qua.
L’Estate Zeviana si conclude
lasciando spazio ai giovani:
sabato 22, dalle ore 21, la cor-
nice del Castello si trasformerà
in una discoteca a cielo aperto
con la serata dj set, mentre
domenica 23 sarà la volta dei
“Blue Devils and Time Machi-
ne” con il loro sound blues e
hard rock anni ‘70 e ‘80. La
programmazione si chiuderà
con il trio comico Marco e
Pippo, pronto strappare le ulti-
me risate sabato 29, ore 21:30,
nella medesima location.
«Siamo partiti alla grande con
l’Estate e siamo rimasti mera-
vigliati dalla numerosa parteci-
pazione e dall’entusiasmo delle
famiglie zeviane - commenta
Giovanni Longo, presidente
della Pro Loco - un ringrazia-
mento va, soprattutto, all’am-
ministrazione e ai volontari,
agli sponsor e alle forze dell’or-
dine che garantiscono il diverti-
mento in sicurezza».

ESTATE ZEVIANA. Divertimento, teatro e musica per tutto il mese 

Luna Park e tanti spettacoliTeatro al Castello
Il teatro e la musica si confermano tra le attività più apprez-
zate dai cittadini di Castel d’Azzano durante il periodo esti-
vo. Gli spettacoli della consueta rassegna estiva teatrale si
svolgeranno nel giardino di Villa Nogarola, sede del muni-
cipio. Ogni rappresentazione inizierà alle 20:45. Le esibizio-
ni racchiudono opere della miglior tradizione veneta e dei
suoi autori più famosi. Si partirà giovedì 13 luglio con la
commedia “Il Teatro comico” di Carlo Goldoni a cura della
compagnia teatrale “La Graticcia” di Verona; giovedì 20
luglio si continuerà con la commedia “L’uomo, la bestia e la
virtù” di Luigi Pirandello, a cura della “Nuova Compagnia
Teatrale” di Enzo Rapisarda;
giovedì 27 luglio sarà la volta
di un’altra commedia, “Gli
innamorati” di Carlo Goldoni,
messa in scena dalla compa-
gnia teatrale “Il Sipario Oniri-
co”; martedì 8 agosto la
manifestazione si concluderà
con l’opera teatrale “La terra
in prestito” della compagnia
locale Meraki di Castel d’Az-
zano. 
«Il teatro è una forma di cultu-
ra antichissima e sin dagli albori della società ha rappresen-
tato un momento cruciale per l’educazione e la formazione
del popolo – commenta l’assessore alla cultura Erica Dolci
(nella foto) che ha curato la rassegna –, nonché per la socia-
lità e il piacere di divertirsi assieme come comunità. Sono
gli stessi principi che ancora oggi rendono unico il valore
dell’attività teatrale e che vogliamo caratterizzino la rasse-
gna teatrale estiva. Il teatro unisce e rafforza il legame tra le
persone, con la realtà e con le idee che ciascuno di noi col-
tiva dentro di sé». (J. Bur.)





di jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

Casa Maria Galbusera di But-
tapietra ha festeggiato i 25 anni
di attività. La struttura di prima
accoglienza, esclusivamente
femminile e autorizzata dalla
Regione Veneto, ospita ragaz-
ze minori bisognose di aiuto e
separate dalle famiglie di origi-
ne. Le attività sono coordinate
da suor Luigia Campi e suor
Roseli Colella delle Povere
Serve della Divina Provviden-
za, religiose che fanno parte
dell’Opera Don Calabria. 
Un grande aiuto è dato dagli
educatori per il sostegno scola-
stico e dal personale ausiliario,
con un gruppo di circa 30
volontari esterni che fanno rete
e aiutano in tantissimi modi:
dalla cura del giardino al tra-
sporto, dalle faccende domesti-
che all’ascolto e al conforto. 
«Qui in pratica facciamo fami-
glia – spiega suor Luigia
Campi, originaria di San Mar-
tino Buon Albergo –. Cerchia-
mo di creare un ambiente che
si avvicini il più possibile a

questo concetto seguendo le
ragazze nelle relazioni esterne
e in quelle scolastiche, sportive
e musicali. Cerchiamo per loro
un percorso il più possibile
inerente ai propri talenti e atti-
tudini per tirare fuori il meglio
delle loro risorse. Ringraziamo
le associazioni locali per esser
state sempre vicine e sensibili
alle nostre esigenze».
Durante la cerimonia dell’an-
niversario si sono alternati
momenti toccanti, come la
testimonianza di alcune ragaz-

ze ospitate durante l’adole-
scenza, e una celebrazione
festosa per ringraziare la
comunità buttapietrina per gli
anni di supporto reciproco.
Attualmente sono ospitate
nove ragazze su disposizione
del Tribunale, dopo la segnala-
zione dei servizi sociali di
situazioni familiari difficili.
Dal 1998 sono passate dalla
struttura del Don Calabria 101
ragazze, oltre il 60% delle
quali mai più tornate sotto la
lente dei servizi sociali. Accan-

to a Casa Galbusera nel 2004 è
sorta anche Casa Rondinella,
dedicata alle ragazze più gran-
di che non possono o non
vogliono tornare in famiglia.
«Questo è un periodo in cui
purtroppo la prevenzione –
conclude suor Luigia – e stia-
mo tornando alle situazioni di
emergenza su cui intervenire.
L’importante è assistere i
ragazzi, educarli, scontrarsi
con loro ma credere costante-
mente nei loro sogni».

Festeggiati i 25 anni di attività della Casa Galbusera per minori

Non solo un rifugio
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STUDENTI MERITEVOLI: DOMANDE ENTRO IL 31
AGOSTO. L'amministrazione comunale di Buttapietra premia
simbolicamente gli studenti meritevoli residenti in paese. Il bando
è rivolto agli alunni di ogni scuola secondaria di primo grado, che
abbiano frequentato la classe terza con votazione finale 10/10 o
10/10 con lode nell’anno scolastico appena concluso; gli alunni di
scuola secondaria di II grado, che abbiano frequentato la quinta
classe con votazione finale 100/100 e 100/100 con lode; infine
agli universitari con votazione della tesi di laurea di 110 e 110 con
lode. Gli studenti possono comunicare il proprio nominativo
all’ufficio protocollo (via mail a: protocollo@comune.buttapie-
tra.vr.it) tramite l’apposito modulo scaricabile sul sito del Comu-
ne di Buttapietra (sezione Modulistica – Servizi) o all'ufficio
segreteria (telefono 045 6660383 interno 3) entro il 31 agosto. 

È DI BUTTAPIETRA IL NUOVO VICARIO REGIONA-
LE DELL’OPUS DEI. Don Giovanni Manfrini, originario di
Buttapetra, è il nuovo Vicario regionale dell’Opus Dei per l’Italia.
Lo scorso mese di giugno è subentrato ufficialmente a don Nor-
mann Insam. Nato a Verona nel 1971, cresciuto a Buttapietra (la
famiglia ha la farmacia in centro paese), è stato ordinato sacerdo-
te a Roma il 29 aprile 2017, incardinato nella Prelatura della Santa
Croce e Opus Dei. Il 28 maggio dello stesso anno aveva celebra-
to la prima messa da novello sacerdote a Buttapietra nella chiesa
dov’era cresciuto. Manfrini si è laureato in Giurisprudenza nel
1996 all’Università “La Sapienza” di Roma e ha collaborato alla
cattedra di Diritto Privato tra il
1996 e il 1998. In seguito ha
ottenuto il dottorato in Teolo-
gia Morale a Roma alla Ponti-
ficia Università della Santa
Croce. Ha speso poi un’espe-
rienza lavorativa nel governo
dell’Opus Dei in Italia, negli
ultimi due anni in Liguria,
occupandosi anche di diverse
attività giovanili. (J.Bur.)

Notizie in breve 

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

PROMOZIONE DEL MESE

Valutiamo il vostro oro

rispetto alla quotazione
giornaliera.

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it



Studenti in visita
alla Casa di risposo

Scuole isolane in visita alla Casa di Riposo B. Albertini gra-
zie al progetto intergenerazionale del Comune. Alla presen-
za del presidente Marco Bettini e della vicepresidente
Federica Lanza, del vicesindaco Federico Giordano, della
dirigente scolastica dell’IC F. Corrà Lidia Franchini, della
consigliera comunale Alma Olivieri, si è concluso venerdì
16 giugno il progetto con la visita dei bambini della scuola
dell’infanzia che hanno cantato e ballato facendo vivere ore
di allegria agli ospiti; i piccoli con grande sensibilità hanno
regalato sorrisi e abbracci realizzando assieme semplici
creazioni manuali. 
Negli scorsi mesi la visita delle scuole si è alternata per tener
compagnia agli ospiti della struttura e per sensibilizzare i
giovani verso la terza età e valorizzare la funzione di
“ponte” dell’anziano in quanto portatore di un sapere cultu-
rale e storico da trasmettere.
Il 1° giugno si sono recati nel giardino della Casa di Riposo
i bimbi dell’asilo nido con le educatrici per attimi di canti e
coccole. L’appuntamento con gli studenti più grandi invece
ha visto la partecipazione degli alunni delle classi 3B e 2C
della scuola Secondaria di I grado che hanno intervistato gli
anziani sulla loro gioventù e su come si viveva a quei tempi
facendo riemergere i ricordi più belli ma anche quelli dei
momenti difficili; un’occasione per tornare a sentirsi utili
nel presente elargendo pillole di saggezza e distribuendo
consigli ai più giovani. Sempre per rievocare il passato e per
sentirsi parte attiva, le giornate con gli studenti dell’Istituto
Agrario Stefani - Bentegodi che hanno preparato insieme
l’orto seminando alcuni ortaggi. 
Gli incontri tra generazioni continueranno durante l’estate
con i bambini dei centri estivi, i primi sono stati gli iscritti al
centro estivo New Volley Isola ASD che la scorsa settimana
hanno condiviso una mattinata di festa e allegria. (A.Rez.)

di Alessia Rezzidori
alessia.rezzidori
@incassetta.it

Soddisfatti i componenti dell’As-
sociazione I Butei per il ricavato
delle due serate musicali: «Grazie
ad Isola Rock e ad Isola Beat 2.0
siamo riusciti a raggiungere un
importante risultato quest'anno –
spiega la presidente Angela
Busato -. I fondi raccolti sono
stati devoluti a tre importanti real-
tà che operano sia in ambito sani-
tario che sociale. Abbiamo contri-
buito all’acquisto di un triciclo
porta-flebo per i bambini del
reparto di Pediatria dell’ospedale
Mater Salutis di Legnago; un vei-
colo speciale, ideato per i pazien-
ti più piccoli dall’associazione di
Clown Dottori Volontari di San
Giovanni Lupatoto che con
tanto impegno dona un sorriso a
chi ne ha più bisogno attraverso la
clown-terapia. La seconda dona-
zione – continua Angela – va al
Progetto Casa di Emma e Lui-
gia, nato dalla collaborazione di
due realtà del paese di Isola della
Scala, l’associazione “Piccola
Fraternità” che gestisce una casa
famiglia e la cooperativa “La
Scintilla”, CEOD per disabili
psico-fisici. Infine una parte è

stata devoluta all’Associazione
Nazionale Atassia che si occupa
di ricerca, prevenzione e terapia
di una patologia genetica rara ere-
ditaria caratterizzata da atassia
progressiva, perdita di coordina-
zione dei movimenti, e immuno-
deficienza. Ringraziamo di cuore
i volontari che hanno prestato il
loro servizio e tutto il pubblico
presente che ci ha permesso di
raggiungere questi risultati. Le
nostre iniziative intendono sensi-
bilizzare sui temi della disabilità,
dell’inclusione, della ricerca
medica al fine di dare sostegno a
realtà bisognose del territorio».

Devoluti gli incassi dei concerti organizzati dall’associazione

La generosità dei Butei
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Lo staff de “I Butei” 
di Isola della Scala

Corsa all’alba venerdì 14 luglio
Si rinnova venerdì 14 luglio l'appuntamento con la RUN 5.30 ISOLA DELLA SCALA
tappa conclusiva del programma annuale delle corse ideate dal movimento “Run530ita-
lia”.5,3 km non competitivi nel cuore del paese alle ore 5.30 di un giorno lavorativo per pro-
muovere un sano stile di vita attraverso il movimento nel contesto in cui la gente vive e lavo-
ra. Tutto questo con un evento sostenibile a impatto zero. 
L’appuntamento è in piazza Martiri della Libertà dalle ore 5, per partecipare è sufficiente un
sorriso e possibilmente una maglia arancione.  Novità di questa edizione è la possibilità di
indossare la maglia con il logo ufficiale. Il percorso, non competitivo,  può essere svolto di
corsa o camminando. Alla fine verrà allestito un punto ristoro per tutti i partecipanti, rigoro-
samente plastic free con contenitori compostabili e acqua filtrata. Tutte le informazioni sulle
pagine social Run 5.30 Virtual Isola della Scala. (A. Rez.)



di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

La biblioteca “Elisa Masini” di
Nogara è sempre più inclusiva.
Sono stati infatti presentati i
nuovi dispositivi dedicati alle
persone ipovedenti o non
vedenti. Il materiale tecnologi-
co è stato acquistato grazie al
ricavato netto della serata soli-
dale organizzata da “Nogara
Eventi”, all’interno della
“Festa del riso co le nose” che
si è svolta lo scorso settembre.

Il funzionamento è intuitivo:
uno scanner, collegato a un
computer portatile, “legge” il
libro e trasforma i caratteri in
voce o in lettere più grandi
attraverso lo schermo. 
«Con questa iniziativa benefica
abbiamo pensato a tutti coloro
che non possono leggere un
libro perché non vedenti o per-
ché affetti da gravi difficoltà di
vista come per esempio gli
anziani – ha spiegato Silvia
Falavigna, assessore alla cul-
tura del comune di Nogara –. Il
dispositivo è molto semplice

da usare e usa la sintesi vocale
per trasformare i testi in suoni
o caratteri più intuitivi. Gli
audiolibri possono in questo
modo essere ascoltati dagli
utenti tramite le cuffie che
devono essere portate da casa,
in modo da non disturbare le
altre persone che utilizzano la
biblioteca. Attualmente sono a
disposizione di tutti due dispo-
sitivi già pronti per essere uti-
lizzati». La disponibilità degli
audiolibri e dei libri ad alta
visibilità è stata possibile attra-
verso i consigli e i suggerimen-

ti di Claudio Merlo, cittadino
non vedente di Nogara che ha
dato uno stimolo fondamentale
a migliorare l’offerta della
biblioteca. Il progetto, che è
stato ideato e sviluppato nel
giro di soltanto un anno, utiliz-
za quindi il progresso tecnolo-
gico per un’utilità concreta e
immediata. In occasione della
presentazione ufficiale dei
dispositivi, i ragazzi della 1° A
della scuola secondaria di
primo grado di Nogara hanno
colto l’occasione per illustrare
all’amministrazione comunale

il progetto formativo
denominato "Nogara,
una città anche mia". 
«È stato un lungo per-
corso di sensibilizza-

zione e riflessione che ha avuto
come oggetti le fragilità e le
criticità del nostro territorio –
ha spiegato la professoressa
Maria Stipo, responsabile del-
l’iniziativa che è stata proposta
insieme a tutte le professoresse
che seguono la classe – . Il pro-
getto non ha riguardato solo gli
alunni ma anche tutti i cittadi-
ni. I ragazzi hanno dato un
esempio di cittadinanza attiva e
di approfondita analisi del ter-
ritorio, concentrandosi anche
sugli interventi positivi e indi-
viduando soluzioni concrete
che pian piano ci auguriamo
che l’amministrazione potrà
adottare». 

Acquistati dispositivi per persone ipovedenti e non vedenti

Biblioteca più inclusiva

CASETTA DELL’ACQUA IN VIA SAN FRANCESCO. È stata inaugurata la
nuova casetta dell'acqua in via San Francesco a Nogara. La struttura sostituisce la prece-
dente che era stata bloccata dopo il fallimento della ditta di gestione. Per questo è stato
rifatto l’appalto che ha assegnato il compito di rinnovare l’impianto a un nuovo gestore.
La casetta, più moderna, potrà fornire al costo di 5 centesimi al litro acqua naturale, gas-
sata e leggermente gassata. L'acqua, oltre a essere refrigerata, è ulteriormente affinata nel
gusto rispetto a quella dell'acquedotto. L'inaugurazione si è svolta alla presenza dell'am-
ministrazione comunale, del consiglio comunale dei ragazzi, del parroco di Nogara don
Andrea e del referente di "Adriatica Acque", la ditta che gestisce il rinnovato impianto. 
«Solo una parte del paese attualmente è coperta dall’acquedotto, i cui lavori sono inizia-
ti e saranno completati presumibilmente tra il 2024 e il 2025 – ha puntualizzato il sinda-
co di Nogara Flavio Massimo Pasini –. Per questo la casetta dell’acqua è particolarmen-
te apprezzata dai cittadini e rappresenta un servizio in più dedicato a tante famiglie del
territorio». L’acqua si potrà comprare, portandosi il contenitore da casa, attraverso le
monete oppure tramite le tessere acquistabili alla tabaccheria Veronese in via Roma e
ricaricabili in ogni momento. Il progetto della rinnovata casetta dell’acqua si inserisce
inoltre nell'ambito di un consumo più ecosostenibile della risorsa idrica e nella diminu-
zione dell'uso e della produzione di plastica. (J. Bur.)
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www.esacom.it - info@esacom.it

ESA-Com spa
Via Antonio Labriola, 1 - 37054 - Nogara(VR)

tel: 0442 51 10 45

“100% Riciclo - ESA-Com” è l’ap-
plicazione ideata per aiutare cit-
tadini ed esercizi commerciali a
gestire la raccolta differenziata in
tutti i suoi aspetti e tra i suoi
obiettivi si propone di far rag-
giungere i massimi traguardi
possibili in termini di percentua-
le di rifiuti differenziati. Si può
scaricare su tutti i dispositivi
dotati di sistemi Android o iOS.
“100% Riciclo - ESA-Com” offre
risposte e servizi a numerosi
quesiti:

Grazie allo “Sportello Online”
(consultabile anche al link
https://www.esacom.it/spor-

tello-online) potrai visualizzare
le informazioni sui tuoi contrat-
ti come: contenitori in dotazio-
ne, svuotamenti effettuati, fat-
ture emesse e stato dei paga-
menti.

Scoprire come differenziare

un singolo rifiuto o una catego-
ria di rifiuti.

Capire come è organizzata la
raccolta differenziata dei rifiuti
nel tuo Comune.

Avere sempre a portata di
mano il calendario della raccol-

ta porta a porta e gli orari di
apertura dei centri di raccolta.

Configurare e ricevere notifi-
che quotidiane riguardanti la
raccolta porta a porta del gior-
no seguente.

Ricevere tutte queste infor-
mazioni in modo personalizzato
in base alla tua frazione di resi-
denza e alla tipologia di utenza
(domestica, non domestica).

Gestire diversi profili di rac-
colta (quella personale, quella
della propria azienda, quella di
un parente) e poter passare
facilmente da un profilo all’al-
tro.

Sullo smartphone tutte le informazioni per gestire la raccolta differenziata

“100% RICICLO ESA-COM”: L’APP CHE 
SEMPLIFICA LA GESTIONE DELLA RACCOLTA



di Martina Scrimali
martina.scrimali
@incassetta.it

Nel 2022 l’Emporio Solidale di San Martino
Buon Albergo, gestito dall’associazione  Casa
di Martino, è stato aperto per 148 giorni, tre
giorni a settimana salvo agosto e Natale, e
nello stesso anno sono stati complessivamente
distribuiti 61.720 pezzi per un totale di 304
quintali di beni di prima necessità, un dato
distribuzione leggermente superiore rispetto
all’anno precedente: 321,5 quintali.  Le cate-
gorie di prodotti distribuiti sono varie: dalla
pasta, al riso, scatolame e latte, frutta e verdu-
ra, alimenti per l’infanzia e materiale scolasti-
co e prodotti per l’igiene personale e della
casa. Dopo il 2020 e i rincari energetici del-
l’ultimo anno il contesto sociale in cui vivono
le famiglie è caratterizzato da una crisi delle
abitudini e dell’organizzazione della vita. 
Il numero di tessere che sono state distribuite
nel 2022 e nel 2023 ammonta a 150, superio-
re del 7,9% rispetto al 2020.
Particolarmente significativi sono i bisogni
economici delle famiglie con minori: «pur non
disponendo di un dato locale, i dati ISTAT ci
dicono che la povertà minorile in Italia è qua-
druplicata a partire dalla crisi globale del
2007/2008 arrivando a colpire un minorenne
su 7 nel 2021 (il 14,2%).- afferma Mario
Lonardi, socio fondatore e vicepresidente
dell’associazione - colpiscono anche le diffe-
renze legate a vari fattori di vulnerabilità:
innanzitutto un bambino che ha genitori di ori-
gine straniera, con cittadinanza non italiana

(CNI) è molto più esposto alla povertà assolu-
ta. Inoltre, vivere in una famiglia numerosa
comporta a maggiori rischi di povertà. Dalle
riflessioni tra operatori del territorio è emerso
che le famiglie straniere e le quelle numerose
si rivolgono ai servizi sociosanitari per avere
aiuto, non solo di tipo economico, ma anche di
accompagnamento educativo legato a difficol-
tà di rispondere ai bisogni dei figli».
Per essere accreditati all’Emporio Solidale è
necessario rivolgersi alla Caritas parrocchiale
o ai Servizi Sociali comunali, in entrambi i
casi dopo un colloquio sarà possibile fornire a
Casa di Martino le indicazioni necessarie per
essere accreditati. Verranno assegnati un
quantitativo di punti, in base al nucleo familia-
re e al reddito, da utilizzare mensilmente.
Infatti, all’interno dell’Emporio non vi è alcu-
no scambio di denaro: beni a disposizione pre-
sentano un valore preassegnato in punti. 

Secondo il vicepresidente Lonardi: «Molta
povertà sostanziale è sommersa e, spesso,
emerge solo in emergenza. Intervengono fat-
tori legati alla propria storia e alla poca abitu-
dine a chiedere aiuto, a causa di una mancan-
za di relazioni di vicinato o di prossimità che
dovrebbero connotare una comunità sociale».
Per aiutare Casa di Martino è possibile depo-
sitare dei prodotti alimentari negli appositi
contenitori nelle principali chiese parrocchiali
del paese,  oppure facendo delle donazioni
periodiche in denaro all’associazione e infine
destinando l’8 per mille della dichiarazione
dei redditi a Casa di Martino ODV: codice
fiscale 93256470233.
L’emporio è primo piano della Stazione ferro-
viaria di San Martino Buon Albergo, via
Roma 19, aperto ogni martedì e mercoledì
dalle 9 alle 11 e il venerdì dalle 15 alle 17.
Sito: www.casadimartino.it.

L’emporio della solidarietà registra un aumento dei prodotti distribuiti

Crescono le famiglie in difficoltà
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SABATI IN MUSICA AL CENTRO
SPORTIVO. L’amministrazione comunale
ripropone “E…state a San Martino”: quat-
tro serate di musica dal vivo nel mese di
luglio al Centro Sportivo Olimpia di Borgo
della Vittoria in via Divisione Acqui, 5. Il
ciclo di eventi iniziato il primo luglio con lo
spettacolo “Made in Italy” di Ippogrifo Pro-
duzioni. La seconda serata è prevista per
sabato 8 luglio, in cui si esibiranno gli On
The River nel loro show “Quello che amo”.
Il terzo appuntamento sarà sabato 22 luglio
con la Jazzset Orchestra, il loro spettacolo
ripercorrerà il repertorio di diversi artisti: da
Glenn Miller a Ella Fitzgerald e Frank Sina-
tra.  L’ultima serata del ciclo di eventi è pre-

vista per sabato 29 luglio con i Sin Flower:
un party band sulle canzoni che hanno fatto
la storia. «Per questa edizione di “E..state a
San Martino” - sottolinea Francesca Besa-
na, assessore alla Cultura - abbiamo punta-
to su un cartellone che possa ampliare il
pubblico, con quattro serate adatte ad attrar-
re fasce di pubblico di età diversa». 
L’organizzazione della rassegna estiva è
stata possibile grazie al supporto di Polizia
municipale, Protezione Civile, Archimede
Servizi e Croce Blu. La biglietteria aprirà la
sera dello spettacolo a partire dalle ore
20:00. Biglietto: 8 euro intero, 5 euro ridot-
to (under 30 e over 65). 
Per maggiori info: www.comune.sanmar-
tinobuonalbergo.it. (M. Scri.)

Inquinamento,
informazione 
e trasparenza

Il 22 giugno scorso in sala consiliare a
San martino si è tenuta una riunione,
convocata dal sindaco Furlani, con
invitati i proprietari di pozzi privati
residenti a sud del casello autostradale
di Verona-Est per una rilevata contami-
nazione da tetracloroetilene in falda
sotterranea lungo il cantiere alta veloci-
tà TAV. Sono riuscito a partecipare alla
riunione grazie alla segnalazione di un
privato cittadino.Si è trattato di un
mero incontro informativo, in quanto in
seguito a rilevamenti eseguiti anche nei pozzi privati antistanti la
zona, in nessuno di questi sono stati rilevati valori oltre soglia per
tale sostanza. I campionamenti, ha assicurato il sindaco,  continue-
ranno nei cosiddetti pozzi-spia ubicati sul territorio, tuttavia i pro-
prietari di pozzi privati sono stati invitati ad allacciarsi, ove possibi-
le, alla rete pubblica di Acque Veronesi o ad eseguire verifiche perio-
diche al fine di individuare l'insorgere di eventuali contaminazioni.
Alcune domande però restano perché in 18 mesi, non è mai stata
convocata la commissione territorio-ambiente a riguardo? Perché
aspettare così tanti mesi per avvisare la cittadinanza? Perché non
rendere partecipi di questo incontro informativo anche le minoranze
o i giornalisti?
Informare i cittadini limitrofi alla falda contaminata era di primaria
importanza, così come lo era rendere nota la situazione ai residenti
e alle minoranze, elette dai cittadini, che meritano di essere messe al
corrente,  sopratutto quando si parla di salute pubblica ed ambiente.

Francesco Merzari,
consigliere comunale di San Martino Domani

Tetracloroetilene nella falda
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di Fabio Lonardi 
fabio.lonardi@incassetta.it

Obiettivo rilancio per l'Ente 
Fiera di Isola della Scala: dopo 
due anni di stop per la pande-
mia e un 2022 con una macchi-
na organizzativa di nuovo da 
rodare, il bilancio si è chiuso 
col segno meno
«Abbiamo accusato una perdi-
ta di 144mila euro – afferma 
Roberto Venturi, amministra-
tore unico di Isola Fiere –
anche per il fatto che abbiamo 
accorciato di una settimana la 
nostra manifestazione di punta, 
la Fiera del Riso, per lasciare 
spazio ai Mondiali Endurance 
che poi non si sono tenuti. 
Inoltre, abbiamo dovuto fare i 
conti con l'aumento dei costi 
per allestimenti ed energia. 
Tutto sommato è andata bene, 
le grandi manifestazioni fieri-
stiche italiane hanno chiuso 
con perdite molto superiori». 
Nel 2023, però, non si può sba-
gliare. La Fiera del Riso torne-
rà ai tradizionali 26 giorni, dal 
13 settembre all'8 ottobre, e il 
riscatto è affidato al nuovo 
direttore Daniele Pagliarini, 
giornalista-pubblicista, esperto 
di marketing e promozione di 
eventi, fino a pochi mesi fa 
nello staff della Fondazione

Bardolino Top: spetta a lui
rimettere in pista la macchina
organizzativa, rilanciare i con-
corsi gastronomici e promuo-
vere al meglio le manifestazio-
ni isolane.
Intanto, per coprire i costi,
Ente Fiera, non senza polemi-
che da parte delle opposizioni
del consiglio comunale, ha
deciso di aumentare il costo
dei risotti, che passeranno da 7
a 8 euro. «Una decisione che
abbiamo preso per compensa-
re l'aumento generale dei costi
- sottolinea Venturi  - ma che

è in linea con i prezzi di mani-
festazioni vicine a noi. Tutta-
via, avvieremo le prevendite
già un mese prima qui al Pala-
riso, lo scorso anno abbiamo
avuto 14mila prenotazioni,
quest'anno puntiamo a
50mila, e faremo dei pacchet-
ti a prezzo ridotto per non
penalizzare le famiglie». La
fiera continuerà a puntare sul-
l'internazionalizzazione con
la partecipazione di India,
Iran ed Est Europa che si pre-
senteranno alla manifestazio-
ne artigianato e prodotti tradi-

zionali: «Non potranno porta-
re riso – spiega ancora Ventu-
ri – perché qui dobbiamo
valorizzare il nostro Vialone
Nano. Continuerà la formula
del ristorante “Taste of Earth”
con due serate dedicate alla
cucina internazionale e dare-
mo vita ad un evento con le
quattro strade del riso d'Ita-
lia».
Insomma, una manifestazione
che guarda lontano, oltre
l'orizzonte, ma che non deve
dimenticare che alla fine a far
quadrare i conti sono i risotti

venduti in fiera a Isola: «Lo
sappiamo bene – interviene in
chiusura il neo-direttore
Pagliarini – per questo voglia-
mo concentrarci sulle manife-
stazioni locali. Stiamo anche
studiando i consumi soprat-

tutto dei giovani, orientati su
sushi, nuovi piatti come il
poke e snack di riso. Non
dobbiamo perdere di vista la
tradizione del riso all'isolana,
ma dobbiamo anche intercet-
tare i nuovi consumi».

Arriva il nuovo direttore dell’Ente: Daniele Pagliarini

La Fiera di Isola pensa al rilancio

Da sinistra, il nuovo direttore Daniele Pagliarini con l’ammini-
stratore unico di Ente Fiera Roberto Venturi 

Nel 2022 hanno festeggiato i vent’anni della Risotteria
Melotti di Isola della Scala e ora la festa si è spostata a
New York, dove, alla presenza di oltre 700 persone,
hanno ricordato i dieci anni dall’apertura di “Risotteria
Melotti NYC” il locale della famiglia Melotti che si trova
a Manhattan, nel caratteristico quartiere dell'East Village.
Nel suggestivo scenario della splendida location di
Spring Place, in occasione della festa della Repubblica
italiana organizzata dal Consolato Italiano, più di 700
porzioni di risotto all’isolana sono state preparate con
maestria dallo staff del Risotteria Melotti di New York
per celebrare il decimo anniversario della sua presenza
nella Grande Mela.
«Durante l’evento, il Console italiano ha voluto esprime-
re personalmente la sua gratitudine a Isola della Scala e a

Verona per aver offerto un piatto così prelibato e per i
complimenti ricevuti - spiegano i fratelli Melotti, titolari
dell’omonima Azienda agricola -. Queste occasioni rive-
stono un’importanza fondamentale nel promuovere e
valorizzare il riso di Isola della Scala nella città dei nostri

sogni. È un vero e proprio trionfo per il patrimonio culi-
nario italiano che trova un palcoscenico internazionale e
un’opportunità unica per far conoscere le eccellenze
della nostra tradizione gastronomica».  Un progetto nato
dieci anni fa, quello di aprire una risotteria oltreoceano, e
che si è arricchito nel tempo con altri ristoranti, uno a
Roma e uno a Firenze. Riso Melotti ha partecipato negli
scorsi giorni, in collaborazione con Risotteria Melotti
nyc, al Summer Fancy Food Show fiera agroalimenta-
re di New York, uno dei più importanti eventi a livello
globale per il mondo del food. L'avventura di New York
è raccontata in un breve documentario sul canale youtu-
be Riso Melotti. 
Nella storica azienda di Isola della Scala invece tornerà
dal 25 al 28 agosto “Riso Melotti in festa”: stand con il
tradizionale risotto all'isolana e tanti piatti a base di riso,
grandi ospiti, musica live e teatro in risaia, il tutto ad
ingresso libero. (A. Rez.)

Luca Melotti, a destra con il collaboratore Davide
Toaiar e la manager della risotteria melotti di

Manhattan, Micol Maia

Melotti 10 anni a NYC



Partono ad ottobre 2023 gli 11
nuovi corsi di ITS Academy
LAST che garantiscono oltre il
95% di occupazione: 6 corsi di
International Logistics Mana-
gement (nelle sedi di Verona,
Vicenza e Padova), 2 corsi di
Automotive, 2 di Digital Tran-
sformation Specialist e 1 di
internazionalizzazione d’im-
presa nelle sedi di Verona.
ITS Academy LAST ha visto
una crescita esponenziale del-
l’utenza e dei progetti erogati
durante i primi 12 anni di atti-
vità, ma la domanda da parte
delle aziende di personale
esperto, competente e profes-
sionale supera l’offerta da noi
proposta, infatti ogni anno i
diplomati di ITS LAST trova-
no occupazione per oltre il
95% dei casi. L’offerta forma-
tiva consiste in un biennio di
specializzazione post diploma
per un totale di circa 1900 ore,
in cui il 50% è erogato con
lezioni frontali in aula e il
restante 50% si svolge attra-
verso uno stage in azienda. La

formazione è fornita da docen-
ti professionisti provenienti per
il 60% dal mondo del lavoro e
per il 40% dall’istruzione acca-
demica, perciò gli allievi di
ITS LAST acquisiscono com-
petenze a 360° sia pratiche che
teoriche. 
Il valore aggiunto dei corsi ITS
è la presenza delle aziende a
360°, sia per quanto riguarda la
progettazione dei programmi
dei corsi, le docenze in aula, lo

stage e sia per gli inserimenti
nel mondo del lavoro durante e
al termine del percorso. Molti
studenti di ITS LAST ottengo-
no, infatti, un contratto di lavo-
ro prima ancora di finire gli
studi e per questo il Presidente
della Fondazione, Silvano
Stellini, considera l’ITS LAST
«una fabbrica a cielo aperto,
una fabbrica di talenti per le
aziende del territorio. Per e con
il territorio - prosegue, infatti -

“vengono sviluppati i nostri
percorsi formativi, con l’ambi-
zione di poter colmare quel
gap di competenze che la digi-
talizzazione incalzante sta
sempre più evidenziando nelle
imprese, oltre che di portare
innovazione ed entusiasmo:
solo investendo nella forma-
zione dei giovani si può rima-
nere competitivi sul mercato
globale, dando una speranza
concreta al Paese».

Anche le visite in aziende del
settore e le visite guidate
all’estero fanno parte della pre-
ziosa opportunità offerta dalla
Fondazione consentendo agli
allievi di vedere direttamente
la filiera produttiva o logistica
nella sua interezza, imparando
nuovi metodi e tecniche opera-
tivi. In ITS LAST si può parte-
cipare al progetto Erasmus +
che consiste in un periodo di
tirocinio all’estero presso
aziende partner dei Paesi del-
l’UE, in cui i futuri professio-
nisti entrano nell’ottica di un
mondo del lavoro multicultu-
rale, della possibilità di prati-
care una seconda lingua stra-
niera, di rapportarsi con colle-
ghi e coetanei di diversa cultu-
ra e di imparare a vivere
all’estero in autonomia.
Per conoscere in modo più
approfondito tutti i progetti in
partenza ad ottobre 2023 la
Fondazione ITS Academy
LAST ha organizzato due open
day: lunedì 10 luglio alle ore
18.30 presso la sede principale

in Via Sommacampagna, 61
Verona e presso la sede di
Padova sita all’Istituto Einaudi
Gramsci (via delle Palme, 1). Il
secondo appuntamento si terrà
invece lunedì 17 luglio alle
ore 18.30 presso il 311 Verona
(Lungadige Galtarossa, 21
Verona). Per partecipare è con-
sigliata la prenotazione gratui-
ta attraverso il sito web:
www.itslogistica.it ed è possi-
bile collegarsi anche online al
link meet.google.com/wvd-
citc-sis.
Le iscrizioni ai corsi di Logi-
stica, Automotive, Digital e
Internazionalizzazione d’Im-
presa si chiudono lunedì 21
luglio e le selezioni inizierano
lunedì 24 luglio in presenza
presso la nostra sede all’Inter-
porto Quadrante Europa. È
possibile eseguire la procedura
di iscrizione collegandosi al
sito web: www.itslogistica.it e
per qualsiasi informazione
scrivere a: info@itslogistica.it
o chiamare il numero 045
4950249.

Open day a luglio per i corsi che partiranno in ottobre

ITS Academy LAST: la formazione
dei professionisti di domani
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Con l’estate molte mamme
desiderano iniziare quello che
oggi viene chiamato “spannoli-
namento” cioè il passaggio
dall’uso del pannolino a quello
del vasino con i propri bambi-
ni.
Anche questo cambiamento
spesso porta con sé dubbi e
domande, soprattutto in rela-
zione a quale sia il momento
giusto, l’età giusta, il metodo
giusto, per finire con l’ansia (in
questo caso giustificata) che il
bambino non venga accolto
alla scuola dell’infanzia qualo-
ra non abbia raggiunto l’auto-
nomia (anche se fatico a giusti-
ficare le motivazioni della
scuola riguardo questa scelta).
Indubbiamente il periodo caldo
favorisce questo passaggio,
visti gli abiti comodi e veloci
da togliere, ma non è detto che
sia l’unico momento adatto.
Vediamo perché. 
La prima ragione è fisiologica:
fino a quando il cervello non
sarà sufficientemente maturo, i
muscoli adibiti al controllo
sfinterico non saranno sotto il
controllo della volontà del
bambino, cosa che avviene dai
18 mesi circa in poi.
Il secondo aspetto invece è

quello pedagogico e chiama in
causa diversi principi, come i
tempi personali. Ogni bambino
ha i suoi, che danno il ritmo
alle sue esperienze e al rag-
giungimento delle sue tappe di
sviluppo. Inoltre anche in que-
sto caso stiamo parlando di un
processo educativo e non di un
improvviso balzo in avanti. 

L’educazione all’uso del vasi-
no può iniziare infatti anche
molto precocemente, se gli
adulti che si prendono cura del
bambino sono attenti a captare
i segnali giusti e a reagire ade-
guatamente ad essi.
Stimolare la curiosità per il
vasino, rispondere all’interesse
spontaneo verso pipì e cacca
sono fattori che aiutano. Inol-
tre, spiegare quello che sta suc-
cedendo (“Stai facendo la
pipì!”, “Ti scappa la cacca”) e
magari contemporaneamente
portarlo in bagno già dai pochi
mesi di vita, fa in modo che il
bambino associ le nostre paro-
le a ciò che sta facendo. 
Tutto questo, dunque, significa
attivare processi educativi che,
con il tempo, porteranno allo
“spannolinamento” in modo
naturale e poco faticoso sia per
i genitori che per il bambino,
senza scegliere a priori quando
questo dovrà accadere. Del
resto vale per tutti gli ambiti
della crescita: ciò che non è
stato seminato e coltivato nel
tempo non crescerà dal nulla
dall’oggi al domani. 
Se ti senti in difficoltà e vuoi
approfondire l’argomento,
chiamami!

Pedagogia a cura di Patrizia Chieregati

Via il pannolino per crescere

Per porre domande scrivi a 
patriziachiere@yahoo.it

Dott.ssa Patrizia Chieregati
Educatrice e Pedagogista 

cell. 339 3657148

Professione riconosciuta dalla
L. 205/2017 art.1 cc. 599-601
e regolamentata ai sensi della

L. 4/2013

Con l’arrivo del caldo e della
prova costume parte la corsa per
sfoderare la forma perfetta.
New Estetica Giuliana di Castel
d’Azzano propone trattamenti
personalizzati in base alle esi-
genze del cliente con tecniche
non invasive. Per un corpo per-
fetto e un risultato duraturo nel
tempo si consiglia il Body
Sinergy una nuova tecnologia
per rimodellare e tonificare il
corpo mediante l’azione di onde
acustiche. «Il Body Sinergy non
ha alcuna controindicazione -
spiega la titolare Giuliana
Vignato - agisce in modo rapi-
do ed efficace sui tre strati del
tessuto per ottenere un risultato
d’impatto su gambe, glutei,
addome. È quindi adatto alle
donne che vogliono ridurre cel-
lulite, ritenzione idrica, buccia
d’arancia e perdere i centimetri
in più, ma anche agli uomini
che desiderano un addome scol-
pito. Si riescono a ottenere
risultati ben visibili già con

quattro sedute».

Gonfiori e inestetismi delle
gambe, tipici della stagione
estiva ma anche della sedenta-
rietà o di lunghe giornate in
piedi, possono trarre giovamen-
to anche con i bendaggi ipersa-
lini, strisce di tessuto ad alta
concentrazione di magnesio e
potassio con azione depurativa
che aiutano a sgonfiare e a rilas-
sare i muscoli. 
Per uno studio globale del pro-
blema New Este-

tica Giuliana consiglia sempre
di affiancare alle sedute la der-
mobiotica, integratori per man-
tenere in salute il microbiota
intestinale.
New Estetica Giuliana vi
attende per rimettervi in
forma con un pacchetto su
misura. Per informazioni e
appuntamenti 045518038.

Sull’onda della perfezione
Estetica a cura di New Estetica Giuliana

www.newesteticagiuliana.it
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via Provinciale est, 1a
Buttapietra - Tel. 045 6660017
www.macelleriacostanzo.it

MACELLERIA

Salsicce, bombette e straccetti? rigorosa-
mente cotti alla brace!
La salsiccia di maiale leggermente speziata
viene arrotolata e infilata in uno stecco. La
bombetta è un involtino di carne di maiale
con all’interno un piccolo cuore di cacioca-
vallo o della pancetta tesa oppure una fetti-
na sottile di zucchino. La carne (coppa di
maiale) viene tagliata sottile si arrotola su
se stessa e si chiude a pacchettino, poi va
infilata su uno spiedo.
Lo straccetto è una sorta di involtino di
manzo. La carne va tagliata sottile e passata

nel pane grattugiato leggermente profumato
con prezzemolo e basilico, da tutti e due i
lati. Arrotolata non troppo stretta, anch’essa
va infilata in uno stecco.
Tutto viene cotto alla brace!
Accompagniamo queste prelibatezze con
patate che in origine erano cotte sotto la
cenere. Ora le sbollentiamo fino a metà cot-
tura, poi le schiacciamo leggermente, in
modo che la buccia si rompa ed esca un po’
di polpa.. passandole al forno, si formerà
sulla superficie una golosa crosticina croc-
cante.

Con le braci largo a
fantasia e saporeLa RRicetta 

di CCostanzo

Trattamento Body Sinergy con onde acustiche
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L’implantologia dentale è quel-
la branca dell’odontoiatria che
si occupa di sostituire i denti
mancanti con altrettante
radici sintetiche ancorate
all’osso. 
La perdita dei denti naturali è
sempre stata un evento invali-
dante, sia per la funzione sia per
l’estetica della bocca. Prima
dell’avvento dell’implantologia
dentale, il ripristino era reso
possibile solo per mezzo di pro-
tesi fissate ai denti contigui a
quelli mancanti: un intervento
demolitivo, che ne prevedeva la
limatura e spesso la devitalizza-
zione per accogliere le corone
che avrebbero sorretto l’ele-
mento mancante. Quando
numero e qualità dei denti natu-
rali non era favorevole alla
costruzione di protesi fisse, la
sostituzione dei denti mancanti
prevedeva, invece, l’applicazio-

ne di protesi mobili parziali o
totali (dentiera).
Tali apparecchi oggi vanno
scomparendo grazie ai progres-
si fatti nel campo della preven-
zione di carie dentarie e paro-
dontopatie che hanno ridotto la
perdita di elementi dentali, ma
anche per merito dell’implanto-
logia che ne ha permesso la sta-
bile sostituzione anche nei casi
di perdita completa dei denti.
Con l’utilizzo dell’implanto-
logia dentale non è più neces-
sario coinvolgere denti integri
per sostituire quelli mancanti.
L’impianto dentale, in qualità di
radice artificiale inserita sta-
bilmente nell’osso, riesce a
sostenere validamente una
corona (capsula) singola o un
ponte, oppure può fare da eccel-
lente ancoraggio a una dentiera
instabile o mal tollerata dal
paziente.

Secondo le necessità, è possibi-
le inserire uno o più impianti,
per sostituire un solo dente,
più denti (protesi dentale par-
ziale) o tutti i denti dell’arcata
(protesi dentale completa).
Contrariamente a quanto si
possa pensare, nella maggio-
ranza dei casi l’intervento d’im-
plantologia dentale non è dolo-
roso (inserire un impianto è
molto meno traumatico rispetto
all’estrazione di un dente) e
presenta una percentuale di suc-
cesso molto elevata (dal 95 al
98%).

PERCHÉ AFFRONTARE 
UN INTERVENTO 
D’IMPLANTOLOGIA

La mancanza di uno o più
denti è la causa di numerosi pro-
blemi sia all’estetica del sorriso
sia alla buona funzionalità della
masticazione;

La migrazione dei denti
vicini a quelli mancanti tende a
riempire lo spazio vuoto e di
conseguenza le arcate dentarie
non si chiuderanno più in modo
corretto;

La masticazione può diven-
tare difficile per la mancanza di
uno o più denti e per i disturbi
che questa provoca sulla musco-
latura, sulle ossa e sull’articola-
zione della mandibola.
Al termine dell’intervento, al
paziente viene consegnato il
“passaporto implantare”, un
libretto contenente uno schema
del piano di lavoro e tutti i dati
relativi all’impianto inserito
(dimensioni, lotto di appartenen-
za, certificato di idoneità).

ANATOMIA DI 
UN IMPIANTO DENTALE
Un impianto dentale è costituito
essenzialmente da tre parti:

impianto o fixture: struttu-
ra simile a una vite che viene
inserita nell’osso; è prodotta in
titanio, un materiale biocompati-
bile che non comporta reazioni
da parte dell’organismo;

moncone o abutment: pic-
cola struttura in titanio o zirconia
che connette la protesi all’im-
pianto;

protesi fissa: corona artifi-
ciale in ceramica o zirconia che
sostituisce il dente naturale. 

L’equipe dello studio 
odontoiatrico Centrodent srl
di Castel d’Azzano si rende
disponibile per maggiori
informazioni e consulenze
sugli argomenti trattati. Pote-
te inviare una e-mail a centro-
dentsrl@gmail.com oppure
telefonare al numero 045
512131.

Addio
protesi 
mobili

Cos’è l’implantologia dentale e quali sono i vantaggi a cura del dott. Rocco Lopiano



di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

Si è chiusa con un segno decisa-
mente positivo la stagione del-
l’Asd Polisportiva “Tuttinfor-
ma” di Nogara, che comprende
in una sola organizzazione la
ginnastica artistica e la ginnasti-
ca ritmica. La ginnastica artisti-
ca prevede esercizi a corpo libe-
ro con la trave, volteggio con
trampolino e pedana e l’intro-
duzione delle nuove parallele.
La ginnastica ritmica è più
rivolta verso la danza e si avva-
le dell’aiuto di strumenti come
nastri, cerchio, palla, funicelle e
clavette. L’associazione sporti-
va svolge le proprie attività al
palazzetto dello sport del paese
e alla palestra delle scuole
medie in via Galilei. Alla fonda-
zione si occupava soltanto di
corsi di ginnastica di manteni-
mento, dedicati alla terza età e
all’attività pre-sciistica. Dal
2011 la “Tuttinforma” ha
cominciato a sviluppare un
importante settore di artistica e
ritmica. 

La società, guidata dalla presi-
dente Mara Maestrello e dal
direttore tecnico Daniele Oli-
vieri, può contare su insegnanti
di alto livello: Giulia Olivieri
ed Emily Canova, ex atlete che
garantiscono continuità e attac-
camento ai colori, sono affian-
cate da Giorgia Cagnata e
Anna Fontana. «Dopo il perio-
do del Covid la partecipazione è
di nuovo aumentata e finalmen-
te si è tornati a gareggiare con
buona lena – spiega Daniele
Olivieri, volto storico dello
sport nogarese –. Le competi-
zioni sono un momento di veri-
fica da prendere col sorriso e ci

permettono di confrontarci con
le realtà limitrofe». 
Il gruppo è composto da 30 atle-
te della ginnastica artistica e 20
della ritmica, più un prometten-
te drappello di 12 “baby” (dai 3
anni in avanti) che abbracciano
sia l’artistica che la ritmica con
attività ludiche e psicomotorie
propedeutiche a entrambe le
attività. Il tour stagionale della
Polisportiva “Tuttinforma” ha
toccato tappe importanti di cre-
scita nei trofei regionali e inter-
regionali: Mozzecane (sia ritmi-
ca che artistica), Roncoferraro
(artistica), Lunetta di Mantova
(ritmica) e Sermide (in occasio-

ne del memorial “Rosetta
Boschini” di artistica). Nel sag-
gio finale dello scorso 27 mag-
gio, al palazzetto dello sport, la
Polisportiva ha proposto uno
spettacolo dal tema “I colori
delle emozioni”. 
«Durante il tour le ragazze
hanno conquistato numerose
medaglie con diversi primi
posti – aggiunge Olivieri, entu-
siasta delle atlete –. Al saggio
finale la tribuna del palazzetto
era gremita e le ragazze hanno
espresso tutto il loro valore».
Dopo la pausa estiva la ginna-
stica di Nogara andrà a caccia di
nuove sfide e nuove vittorie. 

TUTTINFORMA. La società conta 50 atlete tra ritmica e artistica 
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Primo titolo professionistico di sempre per il kickboxing a Isola della Scala. Il
portacolori della palestra locale “Vae Victis” Alessandro Brentaro, 40 anni,
originario di Isola e allenato dal maestro Gianluca Nardo, ha trionfato nella
decima edizione del “Keep Fighting” di Affi, prestigioso gala serale di sport da
combattimento riservato ai professionisti.
La manifestazione sportiva è tornata nella location originale dopo le ultime
tappe ad Albarè di Costermano. Brentaro ha conquistato la cintura del “Presti-
ge Fight”, nella categoria “Classe A” 75 chilogrammi. La vetrina è stata parti-
colarmente qualitativa: all’interno dell’evento erano in palio anche altri tre tito-
li italiani. 
«Sono molto contento di essere stato invitato a combattere e di aver portato a
casa la cintura – le parole di Brentaro, dal 2008 attivo nel kickboxing e a sua
volta guida tecnica di un corposo gruppo di ragazzi –. Ringrazio il mio allena-
tore che mi ha consentito di raggiungere una condizione fisica e psicologica
ideale». Ad aggiungere valore all’impresa, l’intento benefico della manifesta-
zione. Il “Keep Fighting”, infatti, è nato per sostenere economicamente la lotta
contro la terribile SLA (Sclerosi Laterale Amiotrofica), la patologia neurodege-
nerativa che porta alla paralisi completa dei muscoli volontari. Per Brentaro ora
arriverà un periodo di meritato riposo: dopo la pausa estiva, i combattimenti
riprenderanno a partire da ottobre. (J.Bur.)

Primo titolo di Kickboxing a Isola della Scala

Ginnaste nogaresi crescono

Audace d’argento
Un argento nazionale che vale come un oro. Per l’under 19 del-
l’Audace calcio a 5, società veronese femminile che ha base ope-
rativa a San Giovanni Lupatoto e gioca con la prima squadra al
Pala Lupatotina Gas e Luce, è stata una stagione memorabile al
primo anno del progetto tecnico. Vicecampionesse in Italia, sia in
campionato sia in Coppa Italia, entrambe le volte dietro alla Kick
Off Milano, meritevole vincitrice del tricolore dopo le Final Four
di Salsomaggiore cui partecipavano anche Bitonto e TikiTaka
(Francavilla).  
«Un’esperienza nuova, inaspettata e stimolante per me e per l’Au-
dace – commenta l’allenatrice Marta Zanetti –. La fiducia è stata
totalmente ripagata e questo mi rende orgogliosa. Non avevo mai
allenato in prima persona ma attorno a me ho sentito un ottimo
spirito collaborativo». Merito di uno staff che ha lavorato bene
fianco a fianco, con la menzione d’onore per la vice Irene Tom-
bola, instancabile ricercatrice di talenti. «Il più grande valore che
deve emergere da un settore giovanile è l’amore per questo sport
e il rispetto – continua Zanetti –. In entrambi i casi direi che la mis-
sione è compiuta. Ci siamo messe per due volte l’argento al collo
dopo gare di enorme sacrificio, costellate anche da un pizzico di
sfortuna per gli infortuni vissuti. Ma ci abbiamo messo il massimo
dell’orgoglio». 
Le 15 ragazze, a partire dai 15 fino ai 19 anni d’età, hanno forma-
to un gruppo vincente e si sono da subito amalgamate bene, get-
tando basi solide per il futuro della società presieduta da Alessan-
dro Betteghella. «La chiave è stata la costanza di rendimento e di
miglioramento – commenta il numero uno del club –. Bravi noi a
trasmettere l’umiltà necessaria per compiere questo percorso.
Questa è stata una vittoria nella vittoria. Abbiamo creato un grup-
po che non è soltanto una squadra ma una famiglia. Ognuna con il
suo contributo, con il sorriso e con i sacrifici. Abbiamo affidato
queste ragazze ad uno staff incredibile, guidato da Marta Zanetti,
instancabile cuore rossonero, e tutti coloro che hanno sempre
lavorato ogni giorno per essere qui. Ci sentiamo vincenti».
L’obiettivo in vista del futuro ora è alzare l’asticella e creare un
bacino costante per la prima squadra. Anche perché dietro all’un-
der 19 è partito un altro progetto, ancor più ambizioso. L’“Auda-
ce Academy”, nel primo anno di attività e partendo completamen-
te da zero, è arrivata già quest’anno a un totale di 18 atleti nel set-
tore giovanile: un successo notevole per il progetto dedicato alla
fascia d’età dai 4 ai 14 anni. Fautrice di questa iniziativa è la cam-
pionessa Arianna Pomposelli, atleta della prima squadra dell’Au-
dace e della Nazionale Italiana di calcio a 5. Quasi dal nulla la
Pomposelli, che guida un’accademia analoga anche a Milano, è
riuscita a sviluppare un progetto di futsal con l’obiettivo principa-
le di essere costante nel tempo. (J.Bur.)

Calcio a 5 femminile



di Matteo Zanon

Parlare di rivoluzione forse è eccessi-
vo, ma in casa Alpo Basket in queste
ultime settimane molto è cambiato.
Infatti, hanno lasciato la società del
presidente Renzo Soave il capitano
delle ultime annate Elisa Mancinelli,
Nene Diene, Annalisa Vitari e Anja
Marinkovic (confermate Martina
Rosignoli, Anna Turel, Ilaria Mori-
coni, Serena Soglia, Laura Pastore,
Federica Fiorentini e Elisa Furlani).
Le quattro fuoriuscite sono state rim-
piazzate da tre giocatrici che potranno
consentire al team militante in A2 di
fare un ulteriore salto di qualità, come
sottolinea il coach Nicola Soave:
«Abbiamo cercato di migliorare quel-
lo che ci è mancato nella passata sta-
gione per cercare di essere più forti
vicino al canestro con l’arrivo del
pivot Alice Nori. La mancanza di
Mancinelli che ha deciso di cambiare
per scelte extra basket, ci ha portato a
cercare una giocatrice che potesse
ricoprire quel ruolo e Francesca Par-
mesani è stata la scelta ottimale. Più o

meno sa fare quello che avevamo ini-
ziato con Mancinelli la stagione scor-
sa. Abbiamo concluso con l’arrivo di
Sofia Frustaci che ha preso il posto di
Marinkovic. Abbiamo preferito pren-
dere un’italiana in quel ruolo e
costruire una squadra italiana lascian-
doci il bonus straniera strada facendo

se servirà». 
Un gruppo giovane ma rodato:
«Abbiamo abbassato ulteriormente
l’età media: Parmesani e Nori sono
‘98 e ‘93 mentre Frustaci è del ‘01. Le
nuove ragazze arrivano da società di
A1 in difficoltà e abbiamo avuto que-
sta fortuna e non ce le siamo fatte
scappare. Siamo stati apprezzati come
società e le ragazze hanno accettato
subito con grande entusiasmo. Siamo
convinti di aver fatto una bella squa-
dra. Ora dobbiamo aspettare e capire
come saranno le altre formazioni -
conclude -. Abbiamo voglia di compe-
tere per l’alta classifica». 
La preparazione in vista della nuova
avvincente stagione partirà il 28 ago-
sto mentre il via al campionato è pre-
visto per il 7 ottobre. A proposito della
nuova stagione e della possibilità di
ritornare a giocare al Palasport di Vil-
lafranca Soave precisa: «Finchè la
palestra sarà così per noi è ingiocabi-
le. Se decideranno di fare il parquet
nuovo, come ci avevano promesso, si
tornerà altrimenti stiamo vagliando la
possibilità di giocare fuori comune».  

Mezza rivoluzione all’Alpo
BASKET FEMMINILE. Quattro atlete, capitana compresa, hanno lasciato  

di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

Il quartetto “Pragma” del Pattinaggio Artistico Vigasio ha colto una stre-
pitosa medaglia di bronzo alla finale di coppa del mondo di specialità a
San Juan (Argentina). La squadra, composta da Eleonora Perrone, Anna
Cunego, Nicole Angrisani e Marco Pescatori, è guidata (a distanza per
questa occasione) dalle allenatrici Monica Coffele e Giulia Pisani. Il
risultato è arrivato grazie a un programma, “Tempest“, contrassegnato da
quattro elementi ben eseguiti. I quattro atleti hanno avuto un ottimo
riscontro tecnico aggiungendo un soddisfacente elemento creativo. «Un
risultato cercato e sperato, una rivincita conquistata ed un sogno diventa-
to realtà – le parole della società sportiva di Vigasio -. Non possiamo che
essere grati ai nostri atleti e alle loro allenatrici Monica e Giulia che, sep-
pur non presenti fisicamente, c’erano col cuore». 
La sfida maggiore per il quartetto è stata quella di superare gli ostacoli
economici e partecipare alla competizione. Difficoltà del tutto ripagate
con questa grande impresa.

Bronzo mondiale per Pragma
PATTINAGGIO ARTISTICO. La squadra veronese sale sul podio 

Carica dei 500 per la Corsa del Sole
Le aspettative erano alte e sono state ampiamente soddisfatte: la Corsa del Sole chiude la sua prima edizione con
almeno 500 runner e oltre 7.000 euro raccolti per l’Associazione “traterraecielo_insieme”, un’affluenza che premia
l’iniziativa sportiva non competitiva, nata per sostenere i genitori che affrontano la drammatica perdita di un figlio
con servizi psicologici qualificati.
Lo scorso sabato 24 giugno, i due percorsi da 5 o 11 chilometri sono stati presi d’assalto da una gioiosa moltitudine
di appassionati, senza distinzioni tra atleti e principianti, e con una nutrita partecipazione anche di amici a quattro
zampe. 
Complice la splendida giornata, la Corsa del Sole ha tenuto fede al proprio nome, regalando un momento indimen-
ticabile al tramonto, con blocchi di partenza e l’arrivo al parco le Sorgenti del Castello di Castel d’Azzano. Al ter-
mine della corsa/camminata l’organizzazione AzzanoLive ha accolto i presenti con tanta musica e stand gastronomi-
ci.  Entusiasmo palpabile per l’associazione Core Aps e Vrm Team Asd, organizzatori dell’iniziativa. Il ricavato del-
l’evento, che andrà devoluto interamente all’associazione “traterraecielo_insieme”, ammonta precisamente a 7.124
euro. Una cifra che permetterà di implementare le attività di sostegno psicologico offerte a tutti i genitori che ne
abbiano necessità. La Corsa del Sole nasce infatti dall’idea di stare al fianco dei genitori che si trovano nel dolore
della perdita di un figlio, attraverso un cruciale sostegno psicologico. I proventi sono già stati consegnati al proget-
to “traterraecielo_insieme”.

Vigasio si laurea
campione d’Italia

La Bocciofila Vigasio Villafranca si è laureata campione d’Ita-
lia (specialità Raffa) dopo una marcia convincente nelle Final
Four disputate a San Giovanni in Persiceto (Bologna). La semi-
finale contro Possaccio (Verbania), al cardiopalma, si è conclu-
sa 6-5 dopo lo spareggio ai pallini (4-4 nei tempi regolamenta-
ri). La finalissima contro la più temuta, la Caccialanza Milano,
è stata un trionfo: 4-1 dopo il primo tempo, 5-1 il finale. Nono-
stante il calo nell’ultimo mese di stagione regolare, in cui la
bocciofila si era fatta sfilare il primo posto dal Giorgione Tre-
villese, è arrivata un’impresa tuttavia non del tutto inaspettata. 
Ha fatto sul serio sin dall’inizio la formazione del presidente e
factotum Franco Pighi, che non ha mai nascosto l’ambizione
di puntare al titolo italiano. 
La squadra, che ha giocato le partite casalinghe al centro spor-
tivo di via Alzeri a Vigasio, è stata rinforzata in maniera prepo-
tente lo scorso autunno. La formazione vincitrice del campio-
nato nazionale, allenata dal confermato tecnico Massimo Nico-
lini, è composta da Gianluca Formicone (50 anni, ex campio-
ne del mondo individuale, numero uno nel ranking italiano),
Alfonso Nanni (41 anni, campione italiano nella specialità
individuale, numero 4 nel ranking), Gaetano Miloro (42 anni,
nel 2022 vincitore del prestigioso “Pallino d’Oro”), Gianluca
Monaldi (53 anni, specialista di coppia), Giacomo Lorenzini
(42 anni, esperienza e carisma a disposizione del gruppo) e
dalla prima riserva Umberto Campagnolo (21 anni, anche
allenatore della under 18 di Vigasio). 
«Avevamo fiducia di agguantare il risultato – ha commentato
raggiante il presidente Pighi –. Mantenere i favori del pronosti-
co è stato difficile, ma anche se con qualche intoppo alla fine
possiamo festeggiare». Le altre squadre che hanno partecipato
alla serie A sono state Possaccio (Verbania), Codogno, Giorgio-
ne Trevillese (Treviso), Roma, Napoli, Cagliari e Mosciano
(Teramo).

Bocce
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Nicola Soave, il coach è alle prese con
la formazione per la prossima stagione




